


Lançamento da Pedra Fundamental da Prefeitura Municipal. 
Administração de Nidolfo Carlos Mattje (1959-1963)
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Editorial
Constantemente flagramos absurdos cometidos no trânsito, presen-

ciamos acidentes ocorridos por diversos fatores, muitos deles por pura ne-
gligência. Ao ouvir o rádio, folhar o jornal ou assistir televisão, as notícias 
encontradas com grande frequência são referentes ao trânsito e suas conse-
quências.

As estatísticas demonstram que, a cada ano, são centenas de milhares as 
vítimas de acidentes de trânsito no Brasil. Dentre elas, aproximadamente 
50 mil são vítimas fatais, das quais 30 mil morrem no local do acidente. 
São computados em dezenas de milhares também, os sobreviventes que se 
tornam inválidos.

Na nossa região, principalmente na BR 282, gravíssimos acidentes já 
deixaram centenas de feridos e de vidas ceifadas. É preciso muito mais do 
que ações por parte dos poderes públicos, legislativo e executivo. Precisamos 
conscientizar as pessoas e alertá-las que a resolução do problemas está na 
postura defensiva ao guiar um veículo e muni-lo de informação para a dimi-
nuição dessa triste estatística.

O impacto social causado pelas mortes no trânsito é muito intenso, pois 
a grande maioria das vítimas tem entre 18 e 35 anos e pertence à faixa eco-
nomicamente mais produtiva e ativa da nossa sociedade.

Todos nós somos usuários diários do trânsito, seja como passageiros, pe-
destres ou condutores, somos responsáveis pelo bem estar desse meio social. 
Porém, quanto à segurança no trânsito, sem dúvida a maior responsabilida-
de cabe aos condutores.

Muitos motoristas não têm consciência desta responsabilidade. É co-
mum ouvirmos relatos de acidentes onde o condutor aponta como “culpa” 
a falta de acostamento, a chuva, um buraco na pista, entre diversos outros 
fatores. Mas com certeza, se fizéssemos um estudo, a maior causa dos aci-
dentes seria a falha humana. E estas, com certeza poderiam ser evitadas atra-
vés de cuidados básicos e de conscientização.

Sejamos tolerantes no trânsito, pacientes e cautelosos. Além da nossa 
vida, a vida das pessoas que amamos também está em jogo. Vamos nos cons-
cientizar e espalhar essa semente do trânsito seguro.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

DIVÓRCIO
A Lei do Divórcio, que entrou em vigor há um ano, facilitou a vida dos casais 

que não querem mais viver juntos e o número de separações disparou. No Brasil, 
segundo o IBGE, são quase 140 mil divórcios por ano. 

Antes, a separação judicial demorava de um a dois para ser decretada pelo juiz, 
agora é efetuada logo que o casal decidir colocar um ponto final no matrimônio.

Para a realização do divórcio extrajudicial é necessário o atendimento dos 
seguintes requisitos: mútuo consentimento dos cônjuges; ausência de filhos me-
nores não emancipados ou incapazes do casal e presença de advogado. 

Se o casal possui filhos menores ou não está entrando em acordo, o divórcio 
deverá ser realizado de forma judicial. 

Charge

(49) 3664 0803 
(49) 3664 1709

Faça já sua assinatura!
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Até a próxima!

TRÂNSITO URBANO II
Quanto ao semáforo na entrada e saída da cidade, 

não tivemos a honra de receber comunicado do nos-
so Departamento de Trânsito... Certamente a teremos 
nesta semana para podermos divulgar aos motoristas, 
quais as medidas a serem adotadas.

EXPOMERIOS
Neste final de semana teremos mais uma edição da 

Expomerios - 7ª Feira de Integração dos Municípios do 
Entre Rios. Excelentes atrações, o que certamente leva-
rá muita gente da região ao Tomatão. Os ingressos são 
gratuitos, oportunizando a todos para participarem... 
A organização se preocupou com os mínimos detalhes, 
antecipando o sucesso!

CAMPEÃO
Não poderíamos deixar de transmitir um afetuoso 

abraço ao prezado GIOVANI MOCELIN, campeão da 
superbike, no campeonato realizado neste mês na cida-
de de Guaporé. Estendemos igualmente ao amigo e co-
lega ANDERSON MOCELIN, que conquistou o se-
gundo lugar na superbike light... Os primos são gente 
que levam o nome de Maravilha a todos os cantos deste 
Brasil, são pessoas amigas e merecem o nosso carinho...

DEDICAÇÃO À MARAVILHA
Estamos acompanhando os trabalhos do deputado 

estadual MARCOS VIEIRA em nosso município... 
Salvo melhor juízo, o deputado Marcos tem sido um 
batalhador incansável nos assuntos que dizem respeito 
à Maravilha. Não sendo homem de nossa região é aci-
ma de tudo um político imbuído de boas intenções. 
Muita dedicação em outros municípios de nossa re-
gião...

BATALHADORES
Nos  referimos ao casal OSMAR E JULIANE 

KREUTZ, proprietários da Nossa Loja, cuja trajetória 
acompanhamos há anos... Somos testemunhas do arro-
jo do casal e os obstáculos ultrapassados pelos mesmos. 
Parabenizamos pelo sucesso de ambos e o estendemos 
pelo nascimento de seu filho Antony.

SALÁRIO MÍNIMO
Logo estaremos com o novo salário mínimo, que 

será reajustado em 14,27%. Custo elevado ao empresá-
rio e alívio momentâneo ao trabalhador... é a realidade!

REINAUGURAÇÃO
O Iguatemi Alimentos é referência em supermerca-

do na cidade... A reformulação e a nova estrutura do 
mesmo é a prova da preocupação de seus proprietários 
em bem atender seus clientes... Parabenizamos o caro 
ADEMIR pelo seu constante sucesso e as felicitações 
são extensivas aos sócios e famílias...

NATAL
As nossas lojas e estabelecimentos comerciais já estão 

iniciando a decoração natalina. Isso além de demonstrar o 
espírito natalino, incrementa muito as vendas... Nesse perí-
odo do ano, tudo se transforma, aliás nos transformamos... 
e isso é bom!

LIÇÕES DE VIDA
Jamais desista daquilo que você realmente quer fazer. A 

pessoa que tem grandes sonhos é mais forte do que aquela 
que possui todos os fatos...

FORÇA E CREDIBILIDADE
Estes foram os termos contidos em uma correspondência que recebemos do prezado Carlos 

Neri Siqueira. O objetivo dessa correspondência tinha como ideia 
central, a sua preocupação com assuntos de nossa comunidade, 
mais precisamente com a UTI do Hospital São José, a que nos re-
ferimos já em tantas edições, inclusive na última. O casal Siqueira 
nos apresentou ótimas sugestões para que nós, detentores da im-
prensa escrita e falada no município de Maravilha, razão da força 
e credibilidade, tivéssemos uma iniciativa que logo a colocaremos 
em prática com o intuito de contribuir com o Hospital. Resta-nos 
agradecer e parabenizá-los pela sugestão...

GRANDE PERDA
Neste final de semana o Extremo Oeste de nosso Estado perdeu uma pessoa muito querida... Nos 

referimos ao ex-prefeito do município de Descanso, VITÓRIO BASSO. Com 70 anos de idade, pessoa 
envolvida em todos os segmentos sociais da comunidade, muito relacionado e com vasto círculo de ami-
zade... Vitório era um dos líderes do PMDB regional e muito coerente em suas atuações. Adorava estar 
no meio do povo e assim foi sua despedida... Morreu vítima de fulminante infarto num acontecimento 
social da cidade no meio do povo, e esse mesmo povo o acompanhou até a sua última morada. Deixamos 
à família regional e a sua distinta família, nossas profundas condolências...

DIÁRIAS 
Assunto levantado por esta coluna que nada mais é do que o clamor 

do leitor... Agora a imprensa estadual está levantando o assunto, mas 
relacionado com o Poder Executivo dos municípios catarinenses. Ve-
readores e promotores de Justiça querem saber como cidades pequenas 
gastaram tanto com viagens em 2010. É a tal história... quero que me 
preste contas, mas eu não presto... fica no ar a pergunta... é o correto? 
Certamente com o ingresso da Promotoria Pública na questão a coisa 
vai andar...

TRÂNSITO URBANO
Estivemos observando o comportamento dos motoristas nas rotatórias de Maravilha... Acredito 

que muita gente leu nossa coluna, pois constatamos uma melhora significativa no comportamento 
dos mesmos. Observamos o respeito de uns aos outros. Ficaremos observando com o intuito de 
contribuir, esse é o nosso papel!
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Deputado Marcos Vieira é cidadão honorário de Modelo
Em uma concorrida sessão so-

lene realizada pela Câmara de Ve-
readores na última sexta-feira (18), 
o deputado estadual Marcos Vieira 
(PSDB) recebeu o título de cidadão 
honorário de Modelo. Foi a 12ª ho-
menagem do gênero conferida ao 
parlamentar, que está no primeiro 
ano do segundo mandato conse-
cutivo na Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina. “Costumo dizer 
que tenho algumas comendas das 
quais muito me orgulho: a primei-
ra, a minha certidão de nascimento, 
conferida pelos meus pais. A segun-
da, a de bacharel em direito, confe-
rida pela Universidade Federal de 
Santa Catarina. A terceira, os dois 
mandatos de deputado conferidos 
pelos catarinenses. E agora recebo 
esta, a de cidadão modelense, que 
também terá grande importância 
na minha vida”, afirmou o deputa-
do, em discurso.

A honraria foi inicialmente pro-
posta pelo vereador Gilberto Signo-
ri, o popular Ceguinho, aprovada 
em plenário pelos demais verea-
dores modelenses. Ceguinho disse 
que Vieira viabilizou diversas ações 
parlamentares que beneficiaram 
os modelenses e entidades diversas 
ligadas à área social, educacional 
e empresarial. Destacou os recur-
sos financeiros obtidos por Vieira 
junto ao Governo do Estado para 
a reforma e ampliação da sede da 
Associação Comercial e Industrial 
de Modelo (ACIMO) e as verbas 
repassadas para a melhoria das ativi-
dades da Apae e para a recuperação 
de estradas no município. 

Marcos Vieira foi homenageado pelos modelenses

Para Vieira, as homenagens são 
demonstrações de reconhecimento 
e apoio ao trabalho parlamentar re-
alizado principalmente em prol do 
crescimento e desenvolvimento dos 
pequenos municípios catarinenses. 
“Sou municipalista por convicção 
,por entender que é nos municípios 
que as ações de educação, saúde, 
infraestrutura, entre outras, de fato 
acontecem”, explicou Vieira.

O parlamentar agora é cidadão 
honorário de Abelardo Luz, Anitá-
polis, Biguaçu, Bom Jesus do Oeste, 
Calmon, Dionísio Cerqueira, Ma-
jor Gercino, Matos Costa, Modelo, 
Ouro Verde, Santo Amaro da Im-
peratriz, Serra Alta.  

Mais recursos 
para Modelo

Durante a sessão solene, que 
também homenageou o deputado 
federal Jorginho Mello (represen-
tado pelo vereador de Maravilha, 
Janir Signor) e o ex-vereador de 

Modelo, Ivo Balduino Muller, o 
deputado Marcos Vieira também 
fez a entrega oficial de mais recursos 
financeiros obtidos junto ao Gover-
no do Estado. 

A Sociedade Hospitalar Benefi-
cente de Modelo foi contemplada 
com R$ 90 mil para a aquisição de 
novos equipamentos médicos. A 
Secretaria Municipal da Educação 
terá R$ 150 mil para a compra de 
um ônibus escolar. A Festa Estadual 
do Porco Assado no Rolete (Fepar), 
que ocorre em dezembro, terá auxí-
lio de R$ 35 mil. Outros R$ 32 mil 
serão destinados para auxiliar no 
custeio das comemorações dos 50 
anos de emancipação de Modelo, 
cuja programação também inicia 
em dezembro. 

A Sociedade Hospitalar Bene-
ficente também foi homenageada 
devido a um pedido da mesa direto-
ra e pelo requerimento do vereador 
Gilberto Signor, pelos 50 anos do 
hospital.

Maldaner participa de dia de campo em Descanso
O deputado federal Celso 

Maldaner (PMDB/SC), vice-
presidente da Comissão de 
Agricultura da Câmara dos 
Deputados, prestigiou o dia 
de campo promovido pela 
Epagri na comunidade de 

Linha Pratinha, Descanso. O 
deputado é membro da Frente 
Parlamentar da Fruticultura 
e participou da visita feita na 
propriedade da família Zilli, 
onde foi lançado o novo cultivar 
de pêssego denominado Zilli. 

Celso Maldaner destacou a 
importância da atividade para a 
agricultura familiar e o potencial 
da região na produção.  

O deputado ainda ressaltou 
o trabalho da Epagri na extensão 
rural aplicando a pesquisa e in-
formação para aumentar a renda 
das propriedades em todos os 
setores, inclusive na fruticultura. 
“O trabalho desenvolvido pela 
Epagri é muito importante para 
as pequenas 
propriedades. O 
agricultor pre-
cisa ter renda e 
a nossa empre-
sa de pesquisa 
cumpre um pa-
pel fundamen-
tal para que isso 
aconteça”.Maldaner destacou a importância da atividade para a agricultura familiar
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O que se evidencia é que 
a imprensa europeia não 
conhece o Brasil, ainda. Se 
conhece, ainda têm uma 
visão lírica do país do fu-
tebol, das bundas, da Copa 
do Mundo e das Olimpí-
adas. Ou ainda, as bundas 
exaustivamente exportadas 

por nosso país, deixam os 
europeus (e sua imprensa) 
num verdadeiro estado de 
êxtase, incapazes de verem 
as mazelas e verdades. Os 
brasileiros estão acordan-
do, ainda em compasso de 
dormência. Banho de água 
fria!

FICHA LIMPA INCERTA I
Em recente artigo publica-

do pelo jornal “O Estado de 
S. Paulo”, o ex-presidente da 
República, Fernando Henri-
que Cardoso, criticou as rela-
ções entre corrupção e poder 
inerentes ao sistema político 
brasileiro. FHC explicou que 
os desvios morais, nos dias de 

hoje, são mais amplos que an-
tigamente: “O antigo lema 
“é dando que se recebe”, po-
pularizado pelo deputado 
Cardoso Alves no Governo 
Sarney, referia-se às nome-
ações, ao apadrinhamento 
que eventualmente pode-
riam levar à corrupção, mas 

em si mesmos não o eram. 
Tratava-se da forma tradicio-
nal, clientelista de fazer po-
lítica. Hoje é diferente, além 
da forma tradicional — que 
continua a existir —, há uma 
nova maneira “legitimada” 
de garantir apoios: a doação 
quase explícita de Ministé-

rios com as “porteiras fecha-
das” aos partidos sócios do 
poder”. O ex-presidente acre-
dita que a questão ética e moral 
na política só se agravam: “no 
mensalão se desviavam recur-
sos públicos e de empresas 
para pagar gastos eleitorais 
e para obter apoio de alguns 

políticos. Agora, são os parti-
dos que se aninham em Mi-
nistérios e, mesmo fora das 
eleições, constroem redes de 
arrecadação por onde passam 
recursos públicos que abaste-
cem suas caixas e os bolsos de 
alguns dirigentes, militantes 
e cúmplices.”, disse.

FICHA LIMPA INCERTA II

FICHA LIMPA INCERTA III

O jornalista Ricardo 
Galuppo, diretor do jornal 
Brasil Econômico, no ar-
tigo publicado “A hora da 

Ficha Limpa”, mostrou es-
perança na aprovação da lei 
e em seu sucesso: “Mais do 
que uma necessidade, a lei 

poderá contribuir, no fu-
turo, para a recuperação 
da imagem da própria ati-
vidade política no Brasil. 

É inadmissível que, por 
aqui, pessoas condenadas 
por desvio de dinheiro 
público e outros crimes 

abjetos escondam-se atrás 
de funções que, se não são, 
deveriam ser consideradas 
de alta nobreza.”

Apesar dessas demonstrações, fico com o “mandamento” exarado pela ministra Eliana Calmon: “Existe um complô para que ninguém seja julgado, no 
STF”. 

O PARAÍSO DAS FRUTAS PODRES I
Matéria de GUILHERME 

FIUZA, publicada na Revis-
ta Época, afirma que “Dilma 
Rousseff desafia a corrupção”. 
Não é a opinião do autor da 
matéria, mas sim, de manche-
te que foi publicada pelo jornal 
francês “Libération”, na passa-
gem da presidente brasileira por 
Cannes, na reunião do G20. 
Orlando Silva acabara de cair, 
e o artigo concluía que, com 
a demissão do sexto ministro, 
Dilma se emancipava de Lula. 
Não interessaram ao jornal de 
esquerda as reuniões de emer-
gência entre criador e criatura 
para tentar salvar a cabeça do 
ministro do Esporte. Nem a fra-

se da presidente após a demis-
são: “Orlando Silva não perde 
meu respeito”. 

O que o Libération acha da 
relação de Dilma com Carlos 
Lupi? De acordo com GUI-
LHERME FIUZA, isso não 
interessa. Diz ele que “O que 
essa imprensa europeia pro-
gressista e decadente pública 
não tem, de fato, a menor im-
portância. Interessa é que boa 
parte da opinião pública bra-
sileira, incluindo a que lê fran-
cês, acha que Rousseff desafia 
a corrupção”.

Em seu artigo, GUILERME 
FIUZA diz que “Rousseff tem 
um jeito peculiar de desafiar a 

corrupção. É um desafio, por 
assim dizer, carinhoso. Por 
uma impressionante coin-
cidência, as máquinas dos 
Transportes, da Agricultura, 
do Turismo, do Esporte e do 
Trabalho serviam a formas 
quase idênticas de sucção pelo 
PR, pelo PMDB, pelo PCdoB 
e pelo PDT – fiadores do PT 
e do Plano Dilma. É notável, 
ainda, que toda essa tecnolo-
gia dos convênios com ONGs 
e entidades companheiras 
provenha do tempo em que 
Rousseff mandava na Casa 
Civil. Segundo Lula, ela co-
ordenava todos os projetos do 
Governo”.

O PARAÍSO DAS FRUTAS 
PODRES II



Verbas são entregues para municípios da Amerios
Na sexta-feira (18), 

em Maravilha, o depu-
tado estadual Marcos 
Vieira (PSDB) entregou 
verbas para diversos mu-
nicípios da Amerios. Os 
recursos financeiros, em 
forma de subvenções e 
convênios, são oriundos 
do Governo do Estado 
e foram viabilizados por 
meio de articulação par-
lamentar. Serão benefi-
ciados setores diversos, 
como a saúde, a educa-
ção e a cultura.

O Grupo de Idosos 
Unidos para Maravilha 
Crescer recebeu R$ 13 mil 
para a melhoria e o for-
talecimento de atividades 
sociais e comunitárias. O 
SAMU terá uma ambulân-
cia nova que vai substituir 
o antigo veículo de socorro 
que se encontra em péssi-
mas condições. Para a Asso-

ciação Comunitária Novo 
Bairro, o deputado con-
seguiu a liberação de R$ 
60 mil que serão aplicados 
na construção de um cen-
tro comunitário com 963 
metros quadrados. Para o 
CTG Juca Ruivo foram 
destinados R$ 4 mil para o 
fortalecimento das ativida-
des artísticas e culturais.

Para o município de Sul 
Brasil, o deputado articu-
lou a liberação de R$ 12 mil 
para o Clube de Mães Uma 
Rosa em Forma de Amor. 
Serra Alta obteve a con-
firmação da liberação de 
uma ambulância para fazer 
o transporte de pacientes. 
Para Bom Jesus do Oeste, 
Marcos Vieira entregou do-
cumentos de um convênio 
de cooperação que prevê a 
destinação de R$ 80 mil do 
Governo do Estado para a 
Prefeitura aplicar na aqui-

sição de um ônibus para o 
transporte escolar. O mu-
nicípio também terá outros 
R$ 80 mil para adquirir um 
veículo para o transporte de 
pacientes.

A cerimônia em Mara-
vilha contou com a presen-
ça de prefeitos, vereadores, 
líderes comunitários e o 
secretário de Desenvolvi-

mento Regional em exer-
cício, Vilson Warmling, 
que enalteceu o trabalho 
parlamentar realizado por 
Marcos Vieira. “O deputa-
do adotou esta região e tra-
balha incansavelmente para 
proporcionar melhorias na 
qualidade de vida de todos 
os moradores dos municí-
pios da Amerios”, afirmou 

Warmling.
O deputado Marcos 

Vieira disse que a libera-
ção das verbas vai auxiliar 
principalmente os muni-
cípios que enfrentam limi-
tações orçamentárias que 
impedem a realização de 
investimentos maiores em 
diversos segmentos. “Infe-
lizmente nós temos no Bra-

sil uma pirâmide invertida 
e perversa, cujo efeito mais 
nocivo é a concentração 
dos recursos financeiros 
na União. Os municípios 
ficam com menos de 30% 
de tudo o que arrecadam 
com taxas e impostos”, ex-
plicou Vieira, que defende 
um novo e igualitário Pac-
to Federativo.

Fotos: Cleusa Regner – Jornal O Líder

Para o CTG Juca Ruivo foram destinados R$ 4 mil 

Grupo de Idosos Unidos para Maravilha 
Crescer recebeu R$ 13 mil

SAMU terá uma ambulância nova

Associação Comunitária Novo Bairro 
conseguiu a liberação de R$ 60 mil

Bom Jesus do Oeste recebeu documentos para destinação de 
R$ 80 mil para o transporte escolar e outros R$ 80 mil para 

adquirir um veículo para o transporte de pacientes

Serra Alta obteve a confirmação da liberação de 
ambulância para o transporte de pacientes

Sul Brasil teve liberação de R$ 12 mil para o Clube 
de Mães Uma Rosa em Forma de Amor

Autoridades presenciaram os convênios 
e subvenções assinados

Santa Terezinha do Progresso

Mandado de segurança de ex-prefeito é negado
Em uma sessão plenária 

do Tribunal Regional Eleito-
ral, realizada na segunda-feira 
(21), o pedido de concessão de 
liminar do ex-prefeito de Santa 
Terezinha do Progresso, Itacir 

Detofol, foi negado por unani-
midade.

Detofol foi condenado a 
perda do mandato e 14 anos, 
11 meses e 27 dias de reclusão 
em regime fechado por ter pra-

ticado crimes de responsabili-
dade com o desvio de verbas 
públicas em proveito próprio 
ou de terceiros, favorecendo 
correligionários políticos.

A sessão foi presidida pelo 

desembargador Sérgio Torres 
Paladino. Também participa-
ram o desembargador Luiz 
Cézar Medeiros e os juízes 
Oscar Juvêncio Borges Neto, 
Julio Guilherme Berezoski 

Schattschneider, Nelson Maia 
Peixoto, Carlos Vicente da 
Rosa Góes e Gerson Cherem 
II, além do procurador regio-
nal eleitoral Claudio Dutra 
Fontella. 
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Prefeitos, vice-prefeitos, depu-
tados, vereadores, representantes 
de entidades, lideranças políticas e 
sociais e apoiadores lotaram o au-
ditório do Sindicato dos Bancários 
durante plenária especial de plane-
jamento do mandato do deputado 
Dirceu Dresch, líder do PT na 
Assembleia Legislativa. O evento 
aconteceu na sexta-feira (18), em 
Chapecó. O ex-ministro da Casa 
Civil, José Dirceu, palestrou no 
encontro e destacou a atuação de 
Dresch na luta pelas ferrovias e pelo 
pagamento por serviços ambientais 
aos agricultores familiares. “São 
políticas que dão futuro”, disse.

“O Zé Dirceu é uma pessoa 
muito inteligente e com uma visão 
de futuro extraordinária. A presen-
ça dele na plenária propiciou um 
debate de conteúdo mais arroja-
do”, avaliou Dresch, que também 
ficou contente com a representati-
vidade do público presente. “São 
lideranças políticas, comunitárias, 
sindicais, de cooperativas de crédi-
to e de produção que participam 
e intervêm na sociedade. A con-
tribuição deles colabora para que 
nosso mandato cresça como legis-
latura propositiva e fiscalizadora”.

Zé Dirceu e Dirceu Dresch em plenária especial

Com relação ao processo de 
planejamento, que resultou na 
realização de 21 plenárias regio-
nais, Dresch considera que houve 
uma quebra de paradigma. “Os 
políticos de modo geral pensam 
em ações para quatro anos. Eu 
não pretendo ser um mero despa-
chante, por isso, desde o primeiro 
mandato, nos desafiamos a pensar 
mais longe, propondo políticas 
para o futuro. Quando discutimos 
ferrovia, educação, meio ambiente, 
renda e sucessão na agricultura fa-
miliar, por exemplo, olhamos para 
frente, pensando em ações que ga-
rantam futuro para o Estado e para 

as próximas gerações”.
Outro ponto importante das 

plenárias regionais, segundo Dres-
ch, foi levantar um diagnóstico das 
prioridades e demandas em cada 
região. “Foram muitas as contri-
buições para nossa atuação no 
Legislativo. Esse acúmulo de de-
bate nos qualifica e fortalece nosso 
trabalho no Parlamento catarinen-
se”. As plenárias definiram os cin-
co principais eixos de atuação do 
mandato: agricultura familiar, de-
senvolvimento urbano, desenvolvi-
mento sustentável,  fiscalização do 
dinheiro público e fortalecimento 
do Estado.
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Fórum dos pequenos hospitais 
alcança todo Estado

Com a reunião do Fórum 
dos Pequenos Hospitais rea-
lizada na sexta-feira (18), na 
Câmara de Vereadores de Gua-
ramirim, Norte do Estado, to-
das as regiões de Santa Catarina 
tiveram oportunidade de falar 
sobre a situação econômica dos 
hospitais filantrópicos e fun-
dações hospitalares. Isso não 
significa que os trabalhos estão 
concluídos, pois há reuniões do 
fórum previstas para 2012.

O Fórum dos Pequenos 
Hospitais é presidido pelo de-
putado estadual Mauro de Na-
dal (PMDB), que vem realizan-
do estas reuniões para conhecer 
a realidade de cada instituição 
de saúde, como é feita a aplica-
ção dos recursos e repasses do 
Sistema Único de Saúde (SUS). 

O deputado Mauro abriu o 
fórum fazendo um breve relato 
da situação geral dos pequenos 
hospitais catarinenses e garan-
tiu que a situação é deprimente. 
“O que vimos até agora é um 
cenário caótico, com hospitais 
endividados, sem capacidade de 
atendimento. Estas nossas audi-
ências servirão para, junto com 
a Comissão de Saúde, desen-
volver um relatório e apresentar 

alternativas de solução para a 
Secretaria de Saúde e Executivo 
Estadual”, ressaltou.

O presidente da Comissão 
de Saúde da Alesc, deputado 
Volnei Morastoni, reafirmou o 
propósito de elaborar um docu-
mento e apresentar ao Governo 
para encontrar soluções para a 
situação dos hospitais catari-
nenses. Ele também disse que o 
SUS é um exemplo de sistema 
para todo o mundo, mas que 
é preciso investimentos para 
oferecer tratamento digno para 
todos.

Levantamento
Durante o Fórum foi apre-

sentado um levantamento pela 
Associação dos Hospitais de 
Santa Catarina (Ahesc), que 
fez um panorama do Estado 
em que se encontram os leitos, 
atendimentos e estruturas das 
instituições de saúde. Dário 
Staczuck, presidente da Asso-
ciação, comentou que em San-
ta Catarina são 182 pequenos 
hospitais, destes 43% não tem 
internação, porém do restante 
que possui, 77% estão nos hos-
pitais particulares ou filantrópi-
cos”.

Duas mensagens de enca-
minhamento de projetos de 
Lei deram entrada na Câma-
ra de Vereadores na última 
segunda-feira (21). A primei-
ra é sobre o Projeto de Lei 
Complementar nº 12/2011, 
que amplia em mais cinco o 
número de vagas de técnico 
administrativo com carga ho-
rária de 40 horas semanais. O 
projeto se justifica pela neces-
sidade de se contratar pessoas 
qualificadas para atuarem na 
Administração Municipal. A 
segunda mensagem é a res-
peito do Projeto de Lei nº 
91/2011, que trata de contri-
buição financeira à associa-
ção de moradores do centro 
comunitário da Linha Sanga 
Silva. O projeto tem o obje-
tivo de repassar o valor de R$ 
10 mil para auxiliar a entidade 
com as despesas de melhorias 
no pavilhão comunitário.

Também deram entrada 
na Casa duas indicações. A 

Vereadora pede esclarecimentos sobre a obtenção do 1º lugar na saúde
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indicação de Doraci Felisiak 
(PSD) sugere a criação de 
cargo para zelador do cemité-
rio com o objetivo de cuidar, 
organizar, fazer a limpeza, 
manutenção e conservação. 
“Pensei na melhoria e na or-
ganização do cemitério quan-
do fiz a indicação. O zelador 
poderá ter um livro onde vai 
anotar em que local fica um 
túmulo, por exemplo, para fi-
car até mais fácil localizá-los”, 
frisa o vereador.

A indicação de Láurio Stie-
ler (PP) é sobre a colocação de 
tubos e cascalhamento na rua 
que dá acesso as novas insta-
lações da empresa Centro de 
Design e Inovação Destak, no 
final da Avenida Araucária.

Palavra livre
O vereador Láurio afirmou 

que está na Casa projetos que 
tratam do plano diretor. “Nós 
temos um grande compromis-
so e podemos ser cobrados 

no futuro caso algo não saia 
como a comunidade quer. Mi-
nha sugestão é que possamos 
analisar com mais calma estes 
projetos. Acredito que essa 
votação ficará para o ano que 
vem”, entende Láurio.

A vereadora Marclei Gran-
do (PMDB) ressaltou que o 
grupo que organizou o Mani-
festo Pela Paz e Segurança está 
preocupado com os recursos 

do albergue. “Quero ques-
tionar ao líder do governo: o 
valor que o governo já tinha 
depositado para o município 
para a construção do albergue 
já retornou uma vez e foi de-
positado novamente? E o pra-
zo para que o município inicie 
os trabalhos está se esgotando? 
Eles falaram que se corre um 
sério risco de retornar o va-
lor”, explicou Marclei.

A vereadora também disse 
que ficou feliz quando sou-
be que Maravilha está em 1º 
lugar na saúde. “Mas, muitos 
questionaram como isso é pos-
sível se há inúmeras reclama-
ções sobre o mau atendimento 
da saúde”. Ela entende que a 
situação ficou mal explicada. 
“Maravilha ficou em 1º lugar 
na relação dos municípios en-
tre 10 a 25 mil habitantes e 
foram só três municípios que 
participaram. E, nós temos 75 
municípios que tem entre 10 
e 25 mil. Dentre esses, só três 

Vereadora Marclei Grando (PMDB)

estavam concorrendo. Então, 
isso precisa ser esclarecido”, 
salientou. 

Marclei também reforçou: 
“Alimentar dados no sistema 
é fácil. A gente não pode fa-
zer todo esse alarde porque fi-
camos em 1º lugar entre três 
municípios. Talvez é muita 
festa para pouco ganho. A saú-
de precisa mesmo melhorar”.

A vereadora Maria Loiva 
Schwerz falou sobre a trânsi-
to. “O Estado que mais tem 
acidentes é SC e a região onde 
mais acontecem acidentes é 
a região de Maravilha a São 
Miguel do Oeste. Temos que 
fazer algum tipo de campa-
nha no trânsito para melhorar 
isso”.

O vereador César Frando-
loso (PP) completou dizendo 
que é necessário resolver a 
problemática da Avenida Ma-
ravilha, próximo a FM Pneus, 
onde sempre acidentes acon-
tecem.

Lideranças prestigiam plenária especial 
do mandato do deputado Dirceu Dresch

Ex-ministro José Dirceu participou do evento que finalizou processo de planejamento
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As mudanças nas regras do segu-
ro-desemprego criaram uma nova 
opção para buscar trabalho. Quem 
procura o benefício, deve antes ten-
tar três vagas de emprego. Para re-
presentantes dos trabalhadores e de 
agências de emprego, as medidas es-
tão garantindo o seguro para quem 
realmente precisa. O problema é 
que ainda há poucas oportunidades 
disponíveis no cadastro.

As novas regras passaram a vi-
gorar no início de setembro. Com 

as mudanças, o sistema de cadastros 
de postos de trabalho e currículos, 
antes disponível somente para os 
técnicos do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), tornou-se acessí-
vel a qualquer pessoa pelo portal do 
Governo (http://maisemprego.mte.
gov.br).

Todos os interessados, trabalha-
dores ou empregadores, podem se 
cadastrar no site e cruzar perfis com 
vagas disponíveis. 

Qualquer empresa pode 

cadastrar oportunidades. “O 
principal problema no novo sistema 
está, justamente, no baixo número 
de vagas disponibilizadas pelo portal 
até agora”, afirma o supervisor do 
seguro-desemprego no Estado, 
Cantucho João Setúbal. “Qualquer 
empregador pode anunciar a sua 
vaga no portal e pesquisar currículos. 
Os empresários devem ficar atentos 
ao sistema, principalmente agora, 
na alta temporada, com o apagão 
de mão de obra”.

Seguro-desemprego incentiva recolocação no mercado

A projeção de analistas do mer-
cado financeiro para a inflação me-
dida pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), 
em 2012, caiu pela quinta semana 
consecutiva. Desta vez, a estimativa 
passou de 5,56% para 5,55%. Para 
2011, a projeção foi mantida em 
6,48%, quase no limite superior da 
meta de inflação (6,5%). O centro 
da meta é 4,5%.

Essas projeções estão no boletim 
Focus, publicação semanal do Ban-
co Central (BC), elaborada com 
base em estimativas do mercado 
financeiro para os principais indica-
dores da economia.

O principal instrumento usado 
pelo BC para alcançar a meta de in-
flação são as alterações na taxa básica 

de juros, a Selic, que atualmente está 
em 11,5% ao ano. Os analistas con-
tinuam esperando por mais uma 
redução de 0,5 ponto percentual na 
última reunião de 2011 do Comitê 
de Política Monetária (Copom) do 
BC, marcada para os dias 29 e 30 
deste mês. Para o final de 2012, foi 
mantida a expectativa de que a Selic 
ficará em 10% ao ano.

Índice de Preços ao 
Consumidor

A pesquisa do BC também traz 
estimativa para o Índice de Pre-
ços ao Consumidor da Fundação 
Instituto de Pesquisas Econômicas 
(IPC-Fipe), que subiu de 5,58% 
para 5,59%, neste ano, e de 5,11% 
para 5,14%, em 2012.

A expectativa para o Índice Ge-
ral de Preços – Disponibilidade In-
terna (IGP-DI), em 2011, foi man-
tida em 5,73%, e passou de 5,19% 
para 5,20%, no próximo ano. Para 
o Índice Geral de Preços de Merca-
do (IGP-M), neste ano, a projeção 
permanece em 5,75%. No caso de 
2012, a previsão passou de 5,26% 
para 5,29%.

A estimativa dos analistas para 
os preços administrados foi manti-
da em 6% neste ano, e em 4,5%, 
no próximo ano. Os preços admi-
nistrados são aqueles cobrados por 
serviços monitorados, como com-
bustíveis, energia elétrica, telefonia, 
medicamentos, água, educação, 
saneamento e transporte urbano 
coletivo.

Mercado reduz estimativa de inflação oficial em 2012

O Governo de Santa Catarina 
antecipará o pagamento do salário 
de dezembro e a segunda parcela do 
13º salário para os 143,5 mil servi-
dores ativos e inativos do Estado. 
Com a medida, R$ 1,5 bilhão será 
aplicado na economia catarinense 
em apenas 25 dias. “O benefício vai 
movimentar o comércio e alavancar 
as vendas de fim de ano”, afirma o 
governador Raimundo Colombo.

A remuneração de novembro 
será paga nos dias 28 e 29. A segun-
da parcela do 13º salário, que por 
lei deve ser paga até 20 de dezem-
bro, será repassada entre 14 e 15 
de dezembro. A primeira metade 
havia sido quitada no mês de julho, 
também antes do prazo legal, que 
define o pagamento da primeira 
parte no mês de novembro. O sa-
lário do próximo mês será pago nos 

dias 19 e 20 de dezembro.
Os 143,5 mil servidores esta-

duais são divididos em dois gru-
pos e o pagamento é feito em dias 
distintos. O grupo formado pelos 
profissionais da Saúde, Educação e 
Segurança, é o primeiro a receber. 
O segundo é composto por fun-
cionários das demais secretarias, 
autarquias e fundações, além dos 
inativos.

Governo antecipa salário de dezembro a servidores públicos

O Governo atualizou o valor 
do salário mínimo para 2012 de 
R$ 619,21 para R$ 622,73. O va-
lor atualizado consta no ofício que 
o Ministério do Planejamento en-
viou ao Congresso na segunda-
feira (21), com a atualização dos 
parâmetros econômicos utilizados 
na elaboração da proposta orça-
mentária do próximo ano.

Segundo a Agência Câmara, 
a diferença de R$ 3,52 deve-se à 
revisão do Índice Nacional de Pre-
ço ao Consumidor (INPC) deste 
ano, calculado pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), que reajusta o mínimo.

A proposta orçamentária foi 
elaborada com uma previsão de 
5,7% de INPC. O número, so-
mado à taxa de crescimento do 
Produto Interno Brasileiro (PIB) 
em 2010 foi de 7,5%, projetou 
um mínimo de R$ 619,21 no 
projeto original, o equivalente a 
um aumento nominal de 13,6%. 
No entanto, a atualização elevou a 
inflação para 6,65%. Com a mu-
dança, o aumento nominal subiu 
para 14,26% frente ao valor atual 
do mínimo, que é de R$ 545.

Previdência
A projeção do aumento do 

INPC também impacta nos be-
nefícios assistenciais e previden-

ciários, com valores iguais ou 
acima do salário mínimo. Para 
os benefícios da Previdência, 
a previsão de reajuste subiu de 
5,7% para 6,3%, abaixo do 
INPC 2011.

A estimativa do Governo 
é que os gastos da Previdência 
Social para o próximo ano irão 
subir de R$ 313,9 bilhões para 
R$ 320,4 bilhões.

PIB
O Governo reduziu de 4,5% 

para 3,8% o crescimento econô-
mico para este ano, mas mante-
ve o valor de 5% para o próxi-
mo ano. A produção industrial 
também apresentou expectativa 
de redução. Para 2011, a pro-
jeção cai de 2,95% para apenas 
0,63%. Já para 2012, o percen-
tual passa de 5,2% para 4,8%.

Outra redução acontece na 
taxa básica de juros, a Selic, que 
cai de 11,98% para 11,69% ao 
ano, em 2011, e de 12,45% para 
11,45% ao ano em 2012.

Ao contrário do PIB e da Se-
lic, para a meta oficial de infla-
ção, medida pelo IPCA, o Go-
verno projeta aumento para os 
dois anos. Para 2011, a projeção 
passou de 6,43% para 6,62% e, 
para 2012, a projeção passou de 
4,9% para 5,25%.

Governo atualiza valor do salário 
mínimo para R$ 622 em 2012
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Desde que comecei a escrever esta 
coluna no Jornal O Líder, procura-
mos ser imparciais quanto às conside-
rações, críticas ou elogios. E por con-
ta desta lisura e ética, me cabe elogiar 
a Administração de Maravilha quan-
to a despesas com viagens oficiais. 
Maravilha gastou no ano passado 
(2010), R$ 20.180,56. Para exempli-
ficar, muito abaixo da média regio-
nal. Na ponta, São Miguel do Oes-
te com R$ 171,593,98. Guaraciaba, 
com menos da metade da população, 

teve gastos de viagens oficiais com di-
árias no importe de R$ 67.838,23. A 
vizinha cidade de Pinhalzinho gastou 
R$ 69.258,70. Me chamou a aten-
ção o gasto de Cunha Porã, que com 
R$ 94.276,39 só perde praticamen-
te para São Miguel do Oeste. Essas 
informações foram repassadas pelo 
Tribunal de Contas do Estado (TCE) 
e publicadas no Diário Catarinense 
desta semana. Portanto, é elogiável o 
baixíssimo gasto da Administração de 
Maravilha.

NÚMERO DE DEFENSORES PÚBLICOS NÃO É SUFICIENTE PARA ATENDER A POPULAÇÃO
Tanto se fala em implantar a 

Defensoria Pública no Estado de 
Santa Catarina, por ser o único 
no Brasil que não tem este tipo 
de atendimento ao cidadão. Bem, 
caro leitor, em meu modesto en-
tender, o sistema utilizado aqui no 
Estado é muito mais eficaz do que 
o modelo utilizado nos demais Es-
tados da Federação. Para começar, 

todo brasileiro que ganha até três 
salários tem direito a assistência ju-
rídica de graça. Esse atendimento 
é, em tese, feito pela Defensoria 
Pública. Ela é muito usada para 
ações sobre pensão alimentícia, 
separação e reconhecimento de pa-
ternidade. O problema é que fal-
tam defensores para tanto trabalho 
nos Estados onde existe esta forma 

de atendimento jurídico. Há mui-
ta gente esperando soluções que só 
a Justiça pode dar. É assim em qua-
se todas as cidades que têm Defen-
soria Pública, a assistência jurídica, 
de graça, para quem ganha até três 
salários mínimos. O número de 
profissionais também é pequeno. 
Para atender a população que não 
tem condições de pagar advogado, 

seria preciso dobrar a quantidade 
de defensores públicos no país. 
Onde tem defensoria é comum 
o acúmulo de processos. Quem 
“mata a charada” é Raimundo Vei-
ga, defensor público no Estado do 
Sergipe: “O que precisa mesmo é 
que o Estado, o poder público no 
lugar onde coloca o juiz, no lugar 
onde coloca o promotor, tem que 

colocar também o defensor públi-
co para a defesa dos direitos do ci-
dadão”. Se não for assim, não fun-
ciona. O cidadão acaba por ter de 
se cadastrar e ter de esperar muitas 
vezes por dois ou três meses para 
simplesmente ser atendido pelo 
defensor. Por isso, tanta resistên-
cia aqui no Estado em implantar a 
Defensoria.

MOTORISTA MAL EDUCADO
Dias atrás já me reportei aos 

motoristas que andam na via pú-
blica como se não houvesse outro 
na face da terra. Pessoas que não 
prestam atenção à sua volta, e que 
ignoram veículos como ambulân-
cias, viaturas do SAMU, cami-
nhões do Corpo de Bombeiros, 
com sirenes ligadas. Motoristas que 

não saem para a direita da pista, 
para permitir que tais veículos pas-
sem e que muitas vezes graças a esta 
agilidade, salvem vidas. Contudo, 
dias atrás uma leitora, devidamen-
te identificada, pontuou que na 
BR 282, nas imediações da ponte 
do Rio das Antas, entre Maravilha 
e São Miguel do Oeste, se deparou 

com uma ambulância ultrapassan-
do um caminhão em uma curva, e 
que por muito pouco não colidiu 
frontalmente com seu veículo, o 
que causaria uma tragédia. É pre-
ciso que existam pesos e medidas 
sem extremos. Tanto quanto os 
condutores devem facilitar a passa-
gem destes veículos, também não 

é recomendável que os condutores 
saiam fazendo ultrapassagens pe-
rigosas em locais indevidos, pois 
antes de salvar a vida do enfermo, 
podem causar, pela imprudên-
cia, a morte do mesmo. Portanto, 
é preciso cuidado. No caso aqui 
mencionado, por mais que não 
tenhamos tido nenhum acidente 

ou tragédia, serve-nos como um 
alerta. Ademais, quando me referi 
à falta de educação do condutor, 
é justamente porque, após a con-
dutora do veículo conseguir sair da 
pista, e praticamente parar, ainda 
foi ofendida com gestos obscenos. 
Ou seja, além de descuidado no 
trânsito, também é mal educado.

AGUARDO RESPOSTA
Semana passada fiz um questionamento 

aos nobres edis (vereadores) de Maravilha, 
sobre aquela aprovação do aumento do 
número de vereadores. Falei que achava 
que tinha sido feito na “surdina”, em um 
dia da semana diferente do habitual das 
sessões. Continuo aguardando resposta... 
Mas já que não me respondem, informo-
vos que tenho em minhas mãos cópia do 
texto da emenda à Lei Orgânica que alterou 
o número de vereadores, com a data de 16 
de abril de 2011, um sábado, retirado do 
site da Câmara Municipal. Exatamente: 
a aprovação se deu em um sábado. Qual 
teria sido o motivo para que o aumento do 
número de vereadores não fosse votado em 
uma sessão normal, em meio de semana, 
amplamente divulgada e com boa presença 
de populares? Sei que a Câmara poderá vir 
argumentar que o projeto foi discutido, 
que a população foi consultada (será que 

foi?), e que foi amplamente avisado que 
seria num sábado de manhã a votação. 
As velhas desculpas de sempre. A mim, 
e à coletividade, não basta. É preciso 
sim uma explicação clara, um motivo 
fundamentado para que tão importante 
decisão tenha sido tomada em uma 
sessão em data diferenciada. Bem, se até 
agora não tivemos explicações, é porque 
não há como explicar o inexplicável. 
Outros municípios já tomaram caminho 
semelhante (não sei se no sábado 
de manhã...). Contudo, continuo 
enaltecendo a posição adotada em São 
Miguel do Oeste, onde o presidente do 
Legislativo afirmou que iria fazer uma 
consulta popular antes de votar, e até 
agora não se valeu da lei que lhe permite 
aumentar o número de vereadores, 
mediante votação. Seriedade e respeito à 
comunidade é por este caminho.

MINHAS CONSIDERAÇÕES A 
ADMINISTRAÇÃO DE MARAVILHA
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Aproximadamente 14 anos atrás, a dona de casa e agriculto-
ra, Iraci Jommertz, em uma consulta de rotina descobriu que es-
tava com uma doença de pele. “Encaminharam-me para um es-
pecialista em Chapecó, fiz cirurgias e vários tratamentos durante 
todos esses anos. Os gastos eram muitos e fiquei dois anos sem 
me tratar. Em outubro desse ano percebi que não podia mais 
deixar assim, então retornei a consultar e agora estou fazendo 
alguns exames, a doutora explicou que estou com um tumor na 
pele e o ideal é tirá-lo, mas não marcamos a cirurgia ainda”, diz.

A exposição da pele ao sol, através dos raios ultravioletas é 
uma das principais causas do câncer de pele. Embora esse tipo 
de câncer é o mais frequente, correspondendo a cerca de 25% 
de todos os tumores malignos registrados no Brasil, quando de-
tectado precocemente este câncer apresenta altos percentuais de 
cura.   

A pele é o maior órgão do corpo humano, dividida em duas 
camadas: uma externa, a epiderme, e outra interna, a derme. A 
pele protege o corpo contra o calor, a luz e as infecções. Ela é 
também responsável pela regulação da temperatura do corpo, 
bem como pela reserva de água, vitamina D e gordura.

Iraci ressalta que os médicos lhe falaram que sua pele é muito 
fina, como a pele de um bebê e qualquer exposição ao sol faz 
mal. “Sinto às vezes até vergonha, sempre preciso estar de cha-
péu, além de usar frequentemente protetor solar”, conta Iraci.  

No dia 26 de novembro é o Dia Nacional da Campanha 
de Prevenção ao Câncer de Pele. Desenvolvida no Brasil há 13 

anos, a campanha consiste em levar aos brasileiros, informação, 
diagnóstico e tratamento de qualidade. 

Conforme o Instituto Nacional de Câncer (Inca), os prin-
cipais fatores de risco para desenvolver o câncer de pele são: 
históricos familiares com câncer de pele; pessoa de pele e olhos 
claros, com cabelos ruivos ou loiros; pessoas que trabalham fre-
quentemente expostas no sol sem proteção adequada e exposi-
ção prolongada e repetida ao sol na infância e adolescência.

O QUE É CÂNCER?
De acordo com o Inca, o câncer é o nome dado a um conjun-

to de mais de 100 doenças que têm em comum o crescimento 
desordenado de células, que invadem tecidos e órgãos. Dividin-
do-se rapidamente, estas células tendem a ser muito agressivas e 
incontroláveis, determinando a formação de tumores malignos, 
que podem espalhar-se para outras regiões do corpo. As cau-
sas de câncer são variadas, podendo ser externas ou internas ao 
organismo, estando inter-relacionadas. As causas externas refe-
rem-se ao meio ambiente e aos hábitos ou costumes próprios 
de uma sociedade. As causas internas são, na maioria das vezes, 
geneticamente pré-determinadas, e estão ligadas à capacidade 
do organismo de se defender das agressões externas.

De acordo com o especialista em Dermatologia, Dr. Gustavo 
Zanin Poletto, o câncer de pele é uma doença que na grande 
maioria dos casos é causado pela exposição crônica ao sol. “Al-
guns poucos pacientes podem desenvolver o câncer de pele em 

função de algumas doenças genéticas (como xe-
roderma pigmentoso) ou até mesmo em função 
de algumas infecções crônicas (micoses profun-
das, infecções virais e bacterianas crônicas)”, 
ressalta.

CÂNCER DE PELE é considerado                        
o mais frequente no Brasil

Exposição 
da pele 
ao sol é 

uma das 
principais 

causas 
desse 

câncer

Evite exposição prolongada 
ao sol entre 10h e 16h
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TRATAMENTO
O Dr. Gustavo Poletto esclarece que o tratamento mais adequado para o câncer de pele, 

apesar de todos os avanços nas medicações e nos lazeres, ainda é a cirurgia, tratamento que 
apresenta as mais altas taxas de cura. “Para o carcinoma basocelular e o carcinoma epider-
móide existe a possibilidade de um procedimento chamado cirurgia micrográfica de Mohs, 
em que o material retirado é examinado imediatamente na procura por câncer residual nas 
margens (“raízes”). A cirurgia micrográfica permite retirar apenas as áreas de pele comprome-
tidas pelo câncer, poupando a pele saudável. É o procedimento de escolha para lesões na face, 
lesões de alguns subtipos especiais mais agressivos, e especialmente para lesões recidivadas, 
que foram operadas e voltaram a aparecer”.

A empresária maravilhense Rosimar Maldaner já realizou a cirurgia micrográfica de 
Mohs, devido a um câncer no nariz. “Eu tinha uma feridinha no nariz, parecida com uma 
espinha que não cicatrizava. Procurei um dermatologista que no primeiro momento, con-
gelou o tumor, sem realizar exames. Logo depois, a ferida voltou. Procurei outro médico que

Quarta-feira 23 de novembro de 2011 11

COMO IDENTIFICAR 
O CÂNCER DE PELE

Conforme o doutor, o câncer de pele raramente causa sintomas. 
“Na maioria das vezes se manifesta como uma “manchinha”, troca 
de cor, ou como uma ferida que não cicatriza e mudanças na textura 
da pele ou dor”.

Para facilitar o diagnóstico do melanoma (que é o tipo mais 
agressivo de câncer de pele) foi criada a regra do ABCDE. 

Segundo Dr. Gustavo, “A” serve para assimetria, qualquer lesão 
que um lado seja diferente do outro deve ser avaliada, pois lesões 
assimétricas têm um risco maior de serem câncer.

“B” são as bordas, as lesões benignas. Tem as bordas uniformes 
com a cor uniforme sem irregularidades, as lesões que apresentam 
bordas com “dentes” como uma engrenagem, irregulares, devem ser 
avaliadas. 

“A” e a “C” estão relacionadas às cores da lesão, quanto mais 
cores uma lesão apresentar, maior é o risco de que seja uma lesão 
maligna; as cores possíveis são marrom claro, marrom escuro, preto, 
vermelho, coloração azulada e uma cor esbranquiçada (mais clara 
que a pele ao redor).

“D” significa diâmetro, qualquer lesão que tenha mais que seis 
milímetros deve ser avaliada.

Por fim, a “E”, para evolução, qualquer lesão que sofra alguma al-
teração das suas características (cresça, desapareça, mude de cor, etc).

Como realizar o autoexame:
1) Em frente a um espelho, com os braços levantados, examine 

seu corpo de frente, de costas e os lados direito e esquerdo;
2) Dobre os cotovelos e observe cuidadosamente as mãos, ante-

braços, braços e axilas;
3) Examine as partes da frente, de trás e dos lados das pernas, 

além da região genital;
4) Sentado, examine atentamente a planta e o peito dos pés, as-

sim como entre os dedos;
5) Com o auxílio de um espelho de mão e de uma escova ou 

secador, examine o couro cabeludo, pescoço e orelhas;
6) Finalmente, ainda com auxílio do espelho de mão, examine as 

costas e as nádegas.

O filtro solar é necessário ser 
aplicado a cada duas horas, 
durante a exposição solar

resolveru fazer uma cirurgia, fiz pelo menos umas três vezes, até que, preocupada com 
o problema, perguntei ao médico se não existia um aparelho que detectava até aonde o 
câncer se ramificava”, conta. Foi então que Rosimar consultou com um médico minei-
ro que atende em Florianópolis, e, depois da realização do exame, ela marcou a cirur-
gia. “O câncer já estava avançado e através da cirurgia micrográfica, foram retiradas to-
das as ramificações, que atingiam o nariz e parte do meu rosto”, explica. A empresária 
afirma que seria importante as pessoas pesquisarem as alternativas de tratamento e os 
médicos especialistas no assunto. “Infelizmente nem tudo é acessível a todos, porém eu 
fiquei durante anos de médico em médico gastando, sendo que poderia ter resolvido o 
problema rápido se tivesse conhecimento desse tipo de tratamento. Hoje fazem quatro 
anos que realizei a cirurgia e graças a Deus, o problema desapareceu”, diz.

PRECAUÇÕES 
O sol é importante para a saúde, mas é preciso ter cuidado com o excesso. Quando 

seus raios ultravioletas (tipo B) atingem as camadas mais profundas 
da pele, podem alterar as células do corpo humano e provocar enve-
lhecimento precoce, lesões nos olhos e o câncer de pele.

Segundo o dermatologista Poletto, sem dúvida nenhuma, a me-
lhor prevenção para o câncer de pele é o uso regular de filtro solar, 
vestimentas adequadas (calças e camisas de mangas compridas) e cha-
péu. “Além disso, o diagnóstico precoce facilita muito o tratamento 
e aumenta muito as chances de cura. Deste modo, fica a mensagem 
de que qualquer lesão diferente das outras na pele, ou que esteja se 
modificando deve ser avaliada prontamente, para que seu diagnóstico 
seja estabelecido e o tratamento instituído o mais brevemente possí-
vel”, salienta.

Divulgação



Caro leitor, recebi por 
email o depoimento da Dra. 
Liziane Anzanelo, médica 
Oncologista de Blumenau/
SC, demonstrando seu des-
contentamento com o aten-
dimento dos pacientes onco-
lógicos em nosso país. Não 
gostaria de criar polêmica, 

Indiguinação oncológica
mas acho o assunto muito 
pertinente e relacionado com 
o nosso dia a dia. Transcrevo 
o depoimento na íntegra. 

Meus amigos, como on-
cologista digo que ninguém 
está desejando mal ao Lula 
ou aos pacientes sofredores 
de câncer, mas sabemos que 

quando um governante pas-
sa na pele o que um pacien-
te passa para ter o direito a 
um tratamento digno e jus-
to, ou mesmo morre na fila 
esperando um medicamento, 
uma cirurgia ou simplesmen-
te pela ineficiência do siste-
ma, temos que nos revoltar!!! 

Porque todos não têm o 
direito de ter um diagnóstico 
no sábado e iniciar o trata-
mento na segunda, me digam 
um paciente que conseguiu 
essa presteza, ou que tratou 
linfoma com a droga de pon-
ta que a Dilma usou, ou vai 
fazer infusão contínua com 
cateter e bomba de infusão 
de uso domiciliar?

Por que não nos exaspe-
rarmos por nem todos terem 
os mesmos direitos?

Somos diferentes porque 
não temos convênios, ou 
mesmo cargos importantes? 

E a Constituição Federal 
não diz que temos todos os 
direitos e somos iguais?

Temos sim que aproveitar 
essa situação e mostrar que há 
diferenças nos tratamentos e 
lutar pelos direitos dos mais 
fracos. Não é justo que um 
paciente espere 30 a 40 dias 
para ter um diagnóstico pa-
tológico, ou aguarde na fila 
de cirurgias, simplesmente 
porque não há mais médicos 
se submetendo aos salários 
de fome que o SUS paga! 

Pagar de R$10 a R$17 de 
honorários de quimioterapia 
por paciente/mês é simples-
mente um achaque! 

Pagar R$1.200 por mês 
para médicos da rede pública 
por 20 horas de trabalho, e 
fazê-los atender 18 pacientes 
ou mais em quatro horas é 
um abuso!

Eu quero sim que ele se 
cure e tenha um excelente 
tratamento, que com certe-

za já está tendo, mas e o pa-
ciente que atendi hoje que 
não teve a mesma sorte e está 
morrendo no hospital com 
menos de 30 anos...

E as mulheres com câncer 
de mama que não conseguem 
usar o tratamento mais mo-
derno?

E a fila da reconstrução 
mamária das mulheres mas-
tectomizadas? 

E as filas imensas da ra-
dioterapia, que só não são 
maiores pela abnegação de 
radioterapeutas que tratam 
os pacientes do SUS em suas 
clínicas privadas, muitas ve-
zes arcando com os custos do 
tratamento para verem seus 
pacientes melhor atendidos?

Temos sim que falar, te-
mos que mostrar à população 
que não é assim que ocorre 
no dia a dia de pacientes on-
cológicos, que ficam sentados 
dentro de ambulâncias o dia 
todo aguardando para vol-
tarem para suas casas, após 
terem feito seus tratamentos 
ou seus exames cedo pela ma-
nhã, aguardando aqueles que 
fazem exames e tratamentos 
a tarde.

Se vocês não sabem, o 
câncer é a doença que mais 
mata, somente vindo atrás 
das doenças coronarianas. 
Quase um problema de saú-
de pública! 

E seus custos são altos 
sim, mas não justificam que 
para custeá-los temos que sa-
crificar pacientes que teriam 
chances reais de cura, que 
hoje mesmo a doença se en-
contrando em estágios avan-
çados chega aos índices de 
50%. Sinto muito se o Lula 
está passando por isso, mas 
com certeza não está lutan-
do para ter seu medicamen-
to e passando por um grave 
estresse para ver quando vai 

começar ou quando vão lhe 
chamar para iniciar seu tra-
tamento!

Queria que todos os pa-
cientes oncológicos tivessem 
o direito ao tratamento de 
ponta oferecido no Hospital 
Sírio ou no Einstein!

Somente nós médicos sa-
bemos o dilema ético ao di-
zer ao paciente que terá que 
fazer um tratamento, mas 
que talvez não tenha acesso 
ao sistema, por exemplo, a 
hormonioterapia estendida 
para câncer de mama após 
uso de Tamoxifeno, não é 
disponibilizada ao pacien-
tes do SUS, porque não tem 
código para esse tratamento, 
haja visto que a tabela está 
desatualizada.

O SUS diz que paga tudo, 
as tabelas realmente não di-
zem qual tratamento o médi-
co deve fazer, o médico pode 
prescrever o que quiser, en-
tretanto, o valor pago pelo 
código da doença é ínfimo e 
não cobre os novos tratamen-
tos, quem paga a conta? Os 
hospitais filantrópicos?  Os 
hospitais públicos já estão 
sucateados... Ou deixamos 
assim, e não nos indignamos, 
afinal eu não tenho nada a 
ver com isso, na minha fa-
mília ninguém tem câncer, e 
eu tenho convênio de saúde, 
para que vou me preocupar?

Quando a água bater na-
quele lugar, quero ver... Sor-
ry pelo desabafo! Mas é irri-
tante escutar tanta coisa de 
quem não tem a mínima no-
ção do que seja a saúde nesse 
país, e isso que em Blumenau 
e no Sul, vivemos num para-
íso, comparado com o resto 
do país!

Dra. Liziane AnzaneloOn-
cologista - Blumenau - SC

Quarta-feira 23 de novembro de 201112



Maravilha

Cunha Porã 

Pastoral promove integração entre os bairros
A equipe da Pastoral da Crian-

ça de Maravilha realizou uma 
integração entre os bairros do 
município. O encontro reuniu as 
crianças dos Bairros União, Bela 
Vista, Novo Bairro, Civemara e 
Cohab, no sábado (19).

De acordo com a coordena-
dora paroquial, Márcia Müller, o 
intuito é fazer com que as crian-
ças se conheçam. “Elas também 
interagem umas com as outras 
por meio de várias atividades”, 
disse.

Dentre as atividades, houve 
momento espiritual, teatro sobre 
drogas com o grupo Pacadeq e 
cinco oficinas: cama elástica, pin-
tura, pesagem (a criança é pesada 
e passa por uma avaliação), sala 
de cinema e corrida do saco. “É o 
segundo ano da realização deste 
evento”, comenta Márcia.

A Pastoral da Criança agra-
dece aos patrocinadores e cola-
boradores, líderes voluntárias da 
pastoral, equipe de apoio, Avio-
este, Padaria Capitão Alimentos, 
Ivanor Machado (que colaborou 
com o som), Grupo Pacadeq, 
Mavicar e padres Isidoro e Jacin-
to.
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Padre Jacinto fez um momento espiritual Vários bairros participaram da integração

Atividades foram realizadas com as crianças Grupo Pacadeq mostrou a realidade das drogas por meio de teatro

Natal Mágico Morada do Verde é lançado 
Na última sexta-feira (18) 

foi realizado o lançamento ofi-
cial do Natal Mágico Morada 
do Verde de Cunha Porã. O 
evento contou com a presença 
de gestores, autoridades, cola-
boradores e munícipes.

A abertura foi feita pelos 
alunos de violão da Casa da 
Cultura, que cantaram diversas 
músicas natalinas. Posterior-
mente a secretária de Assistên-
cia Social e coordenadora do 
Natal Mágico, Luciana Heidt, 
fez a apresentação da programa-
ção. Em seguida foi realizada a 
entrega de dois violões que fo-
ram doados a Casa da Cultura 
pelo deputado estadual Maurí-
cio Eskudlark.

Na oportunidade foi ressal-
tado que Cunha Porã estará par-
ticipando da Expomerios 2011, 
no próximo final de semana em 

Maravilha. No estande da Pre-
feitura ficará exposta uma frase 
sobre o meio ambiente. Para 
escolha desta frase foi realizado 

um concurso nas escolas, com 
alunos do ensino fundamental 
e ensino médio. 

A frase vencedora foi “A 
consciência é sua, o Meio Am-
biente é nosso”, da aluna Aline 
Daniela Schorner, da Escola 
de Educação Básica Professor 
Patrício João de Oliveira. A 

prefeita Luzia Vacarin, o secre-
tário de Educação, Ademar Ely 
e a diretora de Cultura, Geci 
Kreuz, fizeram a entrega da pre-
miação à aluna pela sua frase. 
Após a premiação da frase, os 
convidados participaram de um 
café oferecido pela Organização 
do Natal Mágico.
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Público prestigiou o lançamento da programação do Natal 



Cursos de aproveitamento da carne suína foram 
ministrados pelo Senar

Duas comunidades de Modelo foram 
oportunizadas com cursos realizados pelo 
Senar. Na terça-feira (08) e quarta-feira (09) 
o curso foi ministrado para os moradores 
da Linha Saudades, e na quinta-feira (10) e 
sexta-feira (11) foi a vez da Linha Salete. 

O objetivo principal dos cursos foi ensi-
nar algumas práticas para o aproveitamento 
da carne suína, atividade de grande impor-
tância no município, bem como em toda 
região. 

Três etapas compuseram os cursos: pre-
suntaria e salamaria, embutidos e defumados 
e cortes e assados, todos usando a carne suína 
como matéria-prima.

Os cursos foram oferecidos pelo SENAR, 

através do Sindicato Rural de Pinhalzinho e 
ministrado pelo instrutor Ruffo Lauschner, 
sendo que todas as vagas disponíveis foram 
preenchidas nas duas comunidades, o que 
valorizou ainda mais o curso. Os participan-
tes fizeram uma avaliação positiva do instru-
tor.

Na última etapa, em ambas as comunida-
des, houve um jantar com a degustação dos 
pratos desenvolvidos durante o curso, com a 
participação das famílias. Foram preparados 
um porco recheado e um a paraguaia.

Está previsto para os próximos dias 01 e 
02 de dezembro a terceira etapa do curso de 
beneficiamento da carne suína na Linha San-
ta Rosa, com cortes e assados de carne suína.

 Linha Salete: Participantes degustaram
 com suas famílias os pratos 

a base de carne suína

Linha Saudades: Os pratos foram 
preparados pelos participantes dos cursos 

Fotos: Divulgação

12° Encontro dos Policiais da Reserva está 
sendo organizado

A Comissão Central Organizadora do 
12º Encontro dos Policiais da Reserva Re-
munerada esteve reunida no último final 
de semana. O encontro serviu para tratar 
dos últimos detalhes do encontro, que 
reúne policiais de todo o Extremo Oeste 
catarinense, e que acontecerá na próxima 
sexta-feira (25), no Esporte Clube Cunha 
Porã.

De acordo com o presidente da Comis-
são Organizadora, Mário Amélio Schappo, 
os interessados em participar do evento 
ainda podem confirmar presença com os 

 Comissão Central Organizadora definiu 
últimos detalhes do encontro
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organizadores. “É um dia para rever colegas 
e confraternizar com as famílias”, destaca.

Na sexta-feira (18), o município rea-
lizou a XXI Noite Cultural, que propor-
cionou a todos um resumo das atividades 
desenvolvidas pela Casa da Cultura no 
decorrer de 2011, na categoria de dança.

Nas apresentações de danças típicas 
italiana, alemã e austríaca, os grupos in-
fantil, juvenil e adulto surpreenderam 
com coreografias criativas que demonstra-
ram o resgate da cultura.

As danças contemporâneas, de rua, jazz 
e ballet com grande estilo contemplaram 
a todos com as belíssimas apresentações, 
desde o elegante tango até a irreverência 
da dança de rua.

Os organizadores do evento destaca-
ram a participação especial dos alunos do 
Centro Municipal de Educação, que valo-
rizaram a dança como movimentos cultu-
rais e educativos.

Serra Alta

XXI Noite Cultural apresenta os talentos 
da dança 

São Miguel da Boa VistaModelo 

Sanidade Bovina é tema de palestra
Na próxima segunda-feira (28), a Ci-

dasc e a Secretaria de Agricultura de São 
Miguel da Boa Vista promoverão uma 
palestra sobre Sanidade Bovina aos agri-
cultores do município.

O encontro acontecerá no Clube de 
Idosos e terá início às 19h30. Na opor-

tunidade serão discutidos temas como a 
brucelose, tuberculose, raiva, encefalo-
patia espongiforme bovina (EEB) e febre 
aftosa.

Os organizadores convidam todos os 
produtores rurais e interessados para par-
ticiparem deste encontro.  

Maravilha
Clubes de Mães do município participam de uma tarde de integração

Na tarde de sábado (19), os Clubes de 
Mães de todas as comunidades do muni-
cípio, estiveram reunidos para uma tarde 
de integração no Clube 25 de Julho, onde 
se divertiram com os jogos de bolão, bo-
lãozinho, bocha e canastra.

Mais de 400 almoços foram servidos 
pela equipe do Clube 25 de Julho. Ao fi-
nal dos jogos, a coordenadora dos Clubes 
de Mães, Liria Becker, agradeceu a presen-
ça das mães que deixaram os seus afazeres 

para ter um dia diferenciado, de integra-
ção, onde cada uma deixou seus proble-
mas de lado e conviveu com as amigas. 
“Estamos fechando 2011 realizados, pois 
estivemos em todas as comunidades do 
interior, com cursos e palestras, além dos 
eventos festivos e terminamos com a inte-
gração e a realização dos jogos. Só posso 
agradecer a todos que contribuíram para 
o sucesso do nosso evento”, salientou a 
coordenadora.
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VENDE-SE residência com ter-
reno de 348m² 12X29 todo cer-
cado e plano, Casa em alvenaria 
com 02 quartos, sendo uma 
suíte, cozinha com bancada, 
sala, banheiro social, lavanderia, 
churrasqueira e garagem. Co-
bertura com telha raínha, grades 
nas aberturas, forro em PVC. A 
casa está em ótimo estado, há 
pouco tempo construída. Há 
sobra de terreno, na frente com 
grama e calçadas e nos fundos 
horta, pomar e depósito. Lo-
calização privilegiada, próximo 
as indústrias e pertinho da BR 
282, local de boa valorização e 
futuro certo de região com de-
senvolvimento extraordinário. 
Tratar no telefone 9943-1635 
ou 9925-9891 com Diene Ci-
nara. BAIXOU O VALOR de 
130mil por 115 mil reais.

IMÓVEIS

VENDE-SE lancheria ‘‘Lanches 
Maravilha’’ localizada na Av. Sul 
Brasil, ao lado do hospital, com um 
ano de uso e com rendimento real. 
Troca-se por terreno. 8813-0673 
com Adriane. 

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

ALUGA-SE apartamento novo 
com dois quartos, sala, cozinha, 
área de serviço, banheiro social, 
churrasqueira e garagem, em 
cima do Mercado Rodrigues. 
3664-1367 ou 8834-5067.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 8 
x 11, de alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-5152 ou 
(49) 9998-6021 com Semildo. 

ALUGA chácara em Lª. Nova 
Brasília, medindo meio hec-
tare. Contato 49 8825-9384.

ALUGA-SE sala comercial, bem 
localizada no Centro de Maravilha, 
medindo 600 metros quadrados, 
tratar pelo fone 8404-9566. 

VENDE-SE terreno em 
condominio (APRA) a beirra 
do lago da Usina de Flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de futebol. 
No valor de R$15.000,00. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

ALUGA-SE apto com 3 quartos 
sendo 1 suíte. Salas comerciais 
1º piso. Antigo prédio do Fórum 
em frente ao Colégio Salete. In-
teressados ligar 49 3664-0568.

VENDE-SE LAN HOUSE 
COMPLETA - 10 computa-
dores novos com monitores 
LCD 18’’, 10 baias, 10 ca-
deiras reclináveis com rodi-
nha, balcão, ótima localiza-
ção, clientela feita, motivo da 
venda mudança. Interessados 
ligar 49 9903-8147 falar com 
Jair ou Florinda. 

VENDE-SE ou ALUGA-SE 1 ter-
reno com 2 casas, no Bairro Bela 
Vista, uma de alvenaria e uma de 
madeira. 49 9922-8164 ou 9977-
2521 falar com Maria Neto. 

VENDE-SE: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

VENDE-SE o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da venda 
mudança para o Paraná. Rua 
São José, 711, B. Alvorada pró-
ximo Creche Erica Maldaner, 
interessados ligar 49 3664-2038 
/ 8833-2053. 

ALUGA CASA DE ALVENA-
RIA: cercada, com 03 quartos, 
02 BWC, sala, cozinha, churras-
queira, área de serviço, garagem 
02 vagas e com laje. Rua José 
Bonifácio, Centro, R$ 650,00 
contato 3664-4013.

ALUGA SALA COMERCIAL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

ALUGA CASA DE MADEI-
RA: com 2 quartos, BWC, sala, 
cozinha, área de serviço. Próxi-
ma a Realce, R$ 350,00 contato 
3664-4013.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE chácara a 2 km de 
Maravilha prox. a comunidade 
de Nova Brasília, junto ao asfal-
to, com 5 ha de área útil, com 
açúde. Valor R$ 135mil. Fones 
3664-2146 ou 9108-1540.

ALUGA-SE apartamento no edifí-
cio Portal das Araucárias, com dois 
quartos, sendo uma suíte, banheiro 
social, sala de estar e jantar, com co-
zinha e área de serviço mobiliado, 
churrasqueira e pia na sacada, com 
vaga de garagem. Edifício novo, 
com elevador. Interessados ligar 
para (49) 3664-3636.

PROCURA-SE casa para 
alugar em Maravilha. 9998-
7958 ou 8820-2546 falar 
com Terezinha.

ALUGA-SE casa mista, com três 
quartos, sala, cozinha, garragem 
com churrasqueira e banheiro. 
no final da Av. Presidente Castelo 
Branco. Tratar pelo fone 3664 0812 
com Rita. 

VENDE-SE casa em alvena-
ria, com 3 quartos, cozinha, 
sala de estar, churrasqueira, 
grades, garagem, piso de ce-
râmica, casa medindo 113,85 
m², Avenida Marginal, toda 
cercada. Bairro Floresta. Fone 
49 3664-4013.

VENDE-SE casa em alvenaria 
de dois pisos, com suíte, banhei-
ra de hidromassagem, 3 quartos, 
sala em dois ambientes, cozinha, 
copa, despensa/depósito, aréa de 
serviço, 3 bwc social, portão ele-
trônico com forro de gesso, me-
dindo 214m², casa de esquina. 
Bairro Jardim. Fone 49 3664-
4013.

VENDE-SE área de terra com 
dois hectares, 100% mecanizável,  
a 3,5 km da cidade. Linha Nova 
Brasilia. Fone 49 3664-4013.

VENDE-SE um terreno no Bair-
ro Jardim Itália. Falar com Airton 
pelo fone 8407-2511. 

CHÁCARA perto da cidade a 4 
km de Pinhalzinho 3,9 hec, dois 
mecanizados restante é potreiro, 
duas casas, luz, água de poço, chi-
queiro, estábulo, galpão, 02 estufas 
para produção de verduras (4x12 e 
4x36) estrada geral com calçamen-
to para arrendamento, é necessário 
a compra dos animais e plantações, 
01 reprodutor durok, 08 porcas 
mestiças prenhas (03 com leitões), 
06 vacas e dois bezerros (01 em lac-
tação p/consumo), 01 motor e for-
rageira, 10 a 15 sacas de milho em 
espiga, 20 kg de milho já plantados, 
10 kg de feijão já plantados, 4,200 
pés de mandioca plantados (tem 
mandioca de 01 ano também), 
tudo isso por apenas R$13mil, acei-
to carro ou moto como parte de pa-
gamento. Aluguel de R$200,00 por 
mês. Contato 49 8831-0504.

VENDE-SE terreno com 1.250 
m², mesmo nível da rua. Av. Pa-
dre Antônio, Centro. Fone 49 
3664-4013.

VENDE bar em boa localização 
c/ 48 eletrônico. Contato c/ Suru-
bi pelo 49 9998-5430 ou na Rua 
Iguaçu, 77, Bairro União.

PROCURA-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430 
metros quadrados. Aceita veículo 
como parte do pagamento. 
Contato (49) 9977-9008. VENDE-SE casa em alvenaria 

medindo 10x7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, churras-
queira, terreno com 468m² loca-
lizada na Rua Nereu Ramos, B. 
União. Preço especial, interessa-
dos ligar para 49 9997-7980 tra-
tar com  Peninha. 

EMPREGOS

PROCURA-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

VENDE-SE casa para retirar do 
local, tamanho 6x8, Bairro Pio-
neiro. 49 9123-6842 falar com 
Marines.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (possui expe-
riência). Vendedor, auxiliar de 
produção e serviços gerais. Con-
tato 8822-4025 falar com Fabio.

Elton procura emprego. Tem 
formação no curso técnico em 
agropecuária. Interessados ligar 
9173-8356. 
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VAGAS DISPONÍVEIS NA ASSOCIAÇÃO 
EMPRESARIAL: Mais informações na Av. Araucária, 

399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou pelo site - www.
aemaravilha.com.br

ATENDENTE DE LANCHONETE: Mulher com mais 
de 18 anos, noções de informática e disponibilidade de 
horários.
AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de 
fábrica. Com urgência.
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO: Mulher com mais de 18 
anos, conhecimentos em informática e boa comunicação 
para trabalhar no setor de cobranças.
COSTUREIRA: Mulher com mais de 18 anos e experiên-
cia.
ELETRICISTA: Homem com experiência e curso técnico.
ENGENHEIRO: Profissional formado em Engenharia 
Civil ou Mecânica, de preferência estagiário.
ENTREGADOR: Homem com carteira de habilitação 
AB para fazer entregas em Maravilha.
ESTOQUISTA: Homem com mais de 18 anos e que não 
estude à noite.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais de 
30 anos de idade e experiência nas áreas de gerência, vendas 
e recursos humanos. 
MARCENEIRO: Homem com experiência.
MECÂNICO E REFRIGERAÇÃO: Homem com 
experiência e disponibilidade para viajar. 
MONTADOR EXTERNO: Homem com experiência e 
disponibilidade para viajar.
MONTAGEM: Homem com ensino fundamental com-
pleto e idade entre 18 e 35 anos.

MOTORISTA: Homem com experiência e carteira de 
habilitação AE.
MOTORISTA DE CAMINHÃO: Homem com 
experiência.
OPERADOR DE CALDEIRA: Homem com curso na 
área e experiência. Com urgência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com 
curso na área e experiência. Com urgência.
PROJETISTA: Profissional com mais de 18 anos e con-
hecimento na área para desenvolver produtos e projetos em 
andamento. 
SECRETÁRIA: Mulher com idade entre 18 e 25 anos, 
solteira, com ensino médio completo. Pode estar cursando 
ensino superior, desde que não tenha aulas aos sábados.
SERVIÇOS GERAIS: Mulher com idade entre 30 e 50 
anos, com experiência e referências para cuidar de pessoa 
idosa.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional formado, 
com experiência e carteira do Coren atualizada. Com 
urgência.
TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRABALHO: 
Homem com idade entre 18 e 40 anos, formação técnica e 
registro.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: 
Homem com mais de 18 anos, experiência e noções de 
informática.
VENDEDOR EXTERNO: Profissional com mais de 20 
anos, experiência e carteira de habilitação para trabalhar em 
Maravilha e Cunha Porã. 
VENDEDOR EXTERNO: Duas vagas para profissionais 
com carro ou moto própria para trabalhar em Maravilha e 
região. Benefícios: salário fixo, comissão e ajuda de custo.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Procura-se empregada domésti-
ca com disponibilidade de mo-
rar junto ou ficar o dia todo na 
residência, que tenha referên-
cias. Tratar no telefone 8828-
4134, entre os horários 12h às 
13h20 ou após às 18h30.  

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

Homem procura emprego como 
auxiliar de serviços gerais. Inte-
ressados ligar no 49 8847-3375.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

LATICINIOS BELA VISTA 
OFERECE AS SEGUINTES 
VAGAS DE EMPREGO:
Operador de caldeiras com cur-
so e experiência.
Operador de empilhadeira com 
curso e experiência.
Auxiliar de fábrica.
49 3664-4001 ou 9992-0367.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Interessados ligar para 49 3664-
0575.

Vaga de emprego para modelista 
com experiência para trabalhar 
no ramo têxtil em Maravilha. 
Interessados ligar 49 3664-
4040.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9103-9392.

PROCURA-SE casal sem filhos 
para trabalhar em restaurante na 
cidade de Jacarezinho/PR, não 
precisa experiência. Interessados 
ligar 49 8829-4876 c/ Roque. 

DISPONÍVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Vera procura trabalho como 
diarista para meio período. 49 
9934-1373.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem ex-
periência e conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 8422 
4745 ou 8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

EMPREGOS

Faço montagem de móveis e pe-
quenas reformas. Interessados 
ligar para 8806-1310 com Cleto 
Feyh.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. 
Tem interesse em cuidar de 
pessoa enferma na residên-
cia. Interessados ligar no 49 
8826-0459.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar (49) 
8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOPE. 
Interessados ligar 9935-1143.

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade de morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646 0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especializados 
em escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812 6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Profissional com 11 anos de 
experiência em administração, 
manutenção e serviços em gerais 
no ramo de informática. Pro-
cura emprego em escritório em 
Maravilha. Contato 8856-0020 
c/ Cristian.

Precisa-se pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

VEÍCULOS

VENDE-SE Golf 1.6 ano 2000 
com 85 mil Km, original e na cor 
chumbo, rodas Aro 16 VW. New 
Beetle, carro impecável com tudo 
funcionando e Ipva 2011 pago, 
final 8. Contato 49 8421-1004 ou 
alesan_tequila@mhnet.com.br.

VENDE-SE Gol 1991, 1.6 
R$7mil - Jonas 8857-1181.

VENDE-SE Twister 2005, pre-
ta, 16000km, tratar pelo fone 
49 9914-0554.
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VENDE VW/Saveiro 1.6 ano 
2000 cor branca pérola. CD 
Player, jogo de rodas, 4 pneus 
novos, lona marítima. Em bom 
estado de conservação. Preço 
a tratar pelo telefone 49 3664 
4032 com Rodrigo.

VENDO Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE honda biz 125 pre-
ta, 2008, com partida elétrica, 
valor R$4.800,00. Fone 9916-
4355.

VENDE-SE caminhonete 608, 
ano 99, toda reformada, troca-
se por outros carros. Tratar com 
Angelo pelo fone 9922-9488. 

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE Gol 1.8 GLI/96, 
direção hidráulica, roda aro 15, 
ótimo estado. Interessados, ligar 
8865-1326 com Silvio.

VENDE-SE Moto Yamaha YBR 
125 KS 2003, em ótimo estado. 
Barbada! Interessados ligar 8865 
1326, com Silvio.

VENDE Vectra GLS ano 99, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE Fiat/Palio ELX, ano 
2001, mod. 2002, 4P, c/ alarme, 
travas elétricas, desembaçador 
traseiro, vermelho, em bom es-
tado de conservação. Preço a tra-
tar pelo 49 9912-8442.

VENDE Chevrolet/Schevi 500, 
ano 1993, 1.6 gasolina, branca 
em ótimo estado. Com Leandro 
49 8862-1474.

VENDE Fusca ano 1973, mo-
tor 1500, pintura nova, motor 
feito, todo reformado. Fone 
9917-1894.

VENDO moto Titan 150KS 49 
9146-9194 c/ Gilmar.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE Gol MI 1.0 1997, 
R$ 10.800,00, tratar com Vol-
nei 49 9917-3092 / 8853-0168.

VENDE-SE ou TROCA-SE 
caminhão cavalinho cargo 4030 
1999, cabine leito, pneus novos, 
emplacado. 49 9922-7176 ou 
8813-0673 falar com Adriane 
ou Altecir. 

VENDO Moto Yamaha 
TDM 225 ano 2001 mo-
delo 2002, preta, valor av. 
R$ 3.600,00. Daniel, fone: 
3664-4205 ou 9935-7420.

VENDO OU TROCO 
carretinha agrícola com motor 
perkins a diesel, o mesmo 
motor do massey 275, forte e 
anda muito. Caixa 4 marchas 
traçada e com pneus novos. 
Partida elétrica, faróis, buzina, 
luz de freio, enfim pronta para 
trabalhar. Aceito carro ou moto 
no negócio. Valor R$10mil. 
Fone: 8858-4810 tratar com 
Leandro.

VENDE-SE um caminhão 
Chevrolet motor 113. Cami-
nhão Ford 700 motor 1530, 
freio à ar e estacionário. Tra-
tor com concha hidráulica 
Ford 4600. Aceita-se terreno 
em Maravilha na troca. Tratar 
com Valmir 8810-3515 ou 
8858-4316.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE moto Honda NX 
4, falcon, 400cc, cor preta, óti-
mo estado. Contato com Del-
mir 8838-6749.

VENDO OU TROCO Toyo-
ta Hilux Sw4 DLX, 2.8, diesel, 
4X4, 1994, azul. Contato 8826-
0817 ou 9998-4200.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Gol mil, ano 97 
MI, motor, pneus novos, R$13 
mil. Tratar pelo telefone 8838-
9630 com Vilson. 

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21mil. Fone 9916-4355.

VEÍCULOS VENDE-SE Gol G4 2009, 
45000km, segundo dono, 
R$25 mil 49 3664-3797 / 
8837-0856.

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Vectra ano 2000 2.2 
8V completo - tratar com Daniel 
(49) 9139 - 1839.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Honda CG  Titan  
150cc, ano 2009, injeção 
eletrônica (toda original). 
Valor: 3.500,00 à  vista  + 30 
x de R$112,00. Contato 49 
8815-2595.

VENDE-SE uma moto Honda 
Biz com partida elétrica, 100 ci-
lindradas, ano 2005. Falar com 
Vilson 8804-0784. 

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine du-
pla, tratar pelo fone 49 9914-
0554.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
Corsa Classic 2007 em bom es-
tado com 34 mil km, cor azul, 
4 portas. Interessados 49 8842-
6098 / 8418-0653 tratar com 
Silvestre Alberti.

VENDE-SE Honda CBX 250 
Twister 2008/2008. Contato: 
49 9977-9008.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5 mt x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

VENDE-SE Fiat Uno 96/97, 
4p, trava e alarme, ar quente, 
desembaçador e limpador 
traseiro, documento 2011/2012 
pago. Fone: 8416-2979. Tratar 
com Evandro.

VENDE-SE Gol CL 1.6 Ano 
94, branco, R$7mil, tratar com: 
Cristiane fone: 9909-7222.

VENDE-SE Saveiro 1.6 1993, 
tratar pelo fone 49 9914-0554.

VENDO Corsa hatch, prata, 
2003 com ar, direção, vidro, 
travas, alarme, valor R$21 mil. 
Fone 8815-8817.
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DIVERSOS

PRECISA-SE de bebê confor-
to. Para doar ligue 3664-3814 
ou 8844-7034.

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE Notebook HP 
DV7 3079, AMD Turion 
Ultra Dual Core 2.4g Ghz, 
monitor LED 17.3``,  HD 
640GB, 4GB RAM, Placa 
de Vídeo ATI Radeon HD 
4650 1GB dedicada, controle 
remoto, leitor Blu-ray, (49) 
8868-8167.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg 
e barras. Tratar na rua Crus e 
Souza, nº348, Bairro São José, 
R$350,00.

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE marcador para Paint 
ball Tippmann 98 com cano 16”, 
máscara, cilindro de CO2, barrel, 
loader e chaves para manutenção. 
Pronto para jogar. Contato: ila@
mhnet.com.br ou 49 9983-4361 
valor R$ 650,00.

VENDO som Automotivo 
personalizado para saveiro 
G3, 2 cone seco 15” c/ cai-
xa, 4 cornetas c/cone, 2 su-
per tweeter, 1 power two, 1 
módulo Buster BB-3000, 
DVD com tela separada. R$ 
2.500,00. Falar com Cristian 
8856-0020.

VENDO Barraca para seis 
pessoas, marca Capri. Acom-
panha lona 6X8 nova. Con-
tato: 9979-4284 - falar com 
Vilmar.

Waldomiro Weizenmann, 
proprietário de área de terra 
na Linha Marmeleiro, Flor 
do Sertão, vem a público 
advertir a quem largar gado 
sem autorização em sua pro-
priedade, que o mesmo será 
apreendido. 

VENDO móveis para loja, 
(balcões, nichos, prateleiras 
na cor branca, novos, tam-
bém uma placa para loja é 
tudo de qualidade e o preço é 
barbarda. Telefone para con-
tato, celular 9913-6211. 

VENDO rodas de liga leve 
do Astra aro 15, com pneus 
semi novos. Tratar com Daniel 
9139-1839.

VENDO capota marítima da 
Strada CE, nova. Tratar com 
Daniel 9139 -1839.

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$3.500,00, 
1 serra fita R$1.500,00, 1 
balcão de carne R$1.900,00, 
1 moedor de carne nº10 R$1 
mil. Interessados ligar 49 
8827-7019 tratar com Jandir.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LAVA-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

ALUGA-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PRECISA-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabe-
ceira em marfin. Centrífuga 
Müller em ótimo estado. Ge-
ladeira Eletrolux branca c/ 
degelo. Contato 9902-0213 
falar c/ Mara.

VENDE-SE Freezer com 5 
gavetas, branco, marca CCE, 
ótimo estado. 49 8829-4876.

VENDO filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE-SE torno. Contato 
pelo 49 9152 2173, com Elizete.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com fôrma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco 
e canaleta. Interessados ligar 
no 49 8813-1464 com Aires 
Rodrigues.

VENDE-SE som automotivo, 
contendo: 2 sub 12’’ pionner, 
2 super twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb tra-
seiro pionner (golfinho), 1 ba-
teria 180 ampéres, cabeamento 
completo para instalação do 
som. R$ 1.800,00. Contato: 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE refrigerador Eletrolux, 
262 litros, com dispencer, semi-
novo e sofá em couro branco em 
ótimo estado. Tratar com Marlene 
pelo telefone 8865-3282.

VENDE-SE lan house situada 
no Centro de Maravilha/SC. 
Descrição: 6 computadores + 1 
servidor; programa para geren-
ciamento de lan house de acor-
do com a lei estadual 14.890; 
7 baias; 8 cadeiras giratórias; 4 
cadeiras ergonômicas para tv; 1 
tv 42”; 1 ps3; estoque de jogos 
para ps3, ps2 e pc; estoque de 
equipamentos e acessórios de 
informática; freezer expositor; 
máquina para recargas de cartu-
chos; estoque de insumos para 
recargas de cartuchos e tonners; 
ambiente climatizado; cadastro 
aprovado em diversos fornece-
dores. (9977-9008 - Daniel).

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

Vendo Notebook HP Dual 
2.3Gb - 4 GB, 500gb HD, tela 
17.3” LED, placa de vídeo p/jo-
gos, R$ 2 mil, top de linha, falar 
com Cristian 8856-0020.

VENDO TV LCD 42” Full HD 
com conversor digital LG top de 
linha nova na caixa R$ 1.600,00 
com Cristian 8856-0020.

VENDO Play 2 Slim brasileiro 
com nota, desbloqueado. Al-
guns jogos. R$300,00 c/ Cris-
tian no 8856-0020.

VENDA produtos de informá-
tica, 12 caixas de som, 9 fones 
de ouvido, HD 250GB, memó-
ria DDR2 2GB, webcam 2M, 
CD virgem c/ Cristian no 8856-
0020.

VENDE-SE Twister vermelha 
ano 2004 muito nova, 
emplacada 2011. Aceita biz 
como parte de pagamento. 
Fone para contato: 8802-
1715 c/ Claudecir.

VENDE-SE Honda XR tornado 
250cc, 2004, branca. Valor a com-
binar. Aceita troca por CRF 230 
ou TTR 230. Interessados tratar 
com Leandro da Silva. Fone/Fax: 
49 3442-2421 ou 9982-5793.

VENDE-SE Palio Weekend 
Stile 1997 1.6 16v, completo, 
com ar-condicionado, direção 
hidráulica, trio elétrico, alarme, 
quatro pneus novos. R$ 13mil 
49 8837-9040 / 3664-8100.

VEÍCULOS

VENDE-SE Kombi 1980 e 
Chevete 1988. Tratar com 
Valcir 8814-4874. 

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barrato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
móveis com um mês de uso, sendo 
pia com cuba de marmorite, 
fogão, quatro bocas, uma mesa 
com quatro cadeiras, guarda-
roupa e geladeira 270 litros. Falar 
com Taise no fone 8824-8492. 
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Maravilha

Caminhada das lanternas mantém tradição há 17 anos
Dentre as celebrações que an-

tecedem o Natal, todos os anos 
acontece a caminhada das lanter-
nas, organizada pela comunidade 
evangélica. Esse ano está em sua 
17ª edição.

A tradicional caminhada ini-
ciou em 1994 a partir do trabalho 
desenvolvido pelos Casais Reen-
contristas da Comunidade Evan-
gélica de Maravilha. A ideia era 
comemorar o início do tempo de 
Advento - no Primeiro Domingo 
de Advento - de uma forma es-
pecial com uma caminhada com 
lanternas pelas principais ruas da 
cidade. Anualmente é escolhido 
um tema central e são feitas diversas 
paradas para reflexão sobre o verda-
deiro sentido do Natal.

Conforme o pastor da igreja 
evangélica, Leandro Daniel Ristow, 

o significado está relacionado com 
a própria história do Natal. “Jesus 
nasceu para ser a luz do mundo. 
Jesus nasceu para iluminar os cora-
ções de todas as pessoas que estão 
afastadas do amor de Deus. A cami-
nhada das lanternas quer ajudar a 
lembrar destas verdades anunciadas 

pelos anjos aos pastores, em Belém, 
naquela noite especial”, salienta.

De acordo com o pastor, toda a 
confecção e montagem das lanter-
nas estão sendo feitas pelos Casais 
Reencontristas da Comunidade 
Evangélica, os últimos preparativos 
para a confecção das lanternas, bem 

como para a programação do dia, 
estão sendo organizados.

Mais de 20 casais auxiliaram 
no último domingo (19), na con-
fecção, recortes, montagem e orna-
mentação das lanternas. “Ficamos 
felizes com a resposta e mobiliza-
ção dos casais ao convite para este 
trabalho tão importante e bonito”, 
afirma Marcelo Schlemer, que jun-
to com sua esposa Elenice, formam 
o casal coordenador dos Casais Re-
encontristas.

Programação
A programação do dia 27, pró-

ximo domingo, começa com culto 
na Igreja Evangélica a partir das 
20h, seguindo com a Caminhada 
das Lanternas pelas ruas da cidade 
em direção a Praça Central da ci-
dade.

Durante a caminhada acon-
tecem paradas em alguns pontos 
para a leitura de mensagens cris-
tãs relacionadas com o Natal. Na 
praça central, o pastor Leandro 
Daniel Ristow deixará sua mensa-
gem, seguido do pronunciamento 
do prefeito municipal que fará a 
abertura do Natal Maravilha, com 
o acendimento das luzes natalinas 
da cidade.

Em seguida haverá Show Gos-
pel com a reunião dos três Grupos 
de Louvor da Comunidade Evan-
gélica de Maravilha.

O pastor estende o convite para 
todos participarem da caminhada 
das lanternas, independente de sua 
confissão religiosa. “O Natal acon-
tece para todos. Jesus Cristo nasceu 
para ser o Senhor e Salvador de to-
das as pessoas”, ressalta Ristow.
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Municípios da região recebem a Cavalgada da Integração
O Clube do Cavalo Freio de 

Prata promoveu a 2ª Cavalgada 
da Integração, que percorreu 
vários municípios da região.

O evento iniciou na sexta-
feira (18). Os cavaleiros saíram 
de Maravilha com destino a 
Flor do Sertão para a abertura 
oficial da 2ª Cavalgada no Cen-
tro de Eventos.

A cavalgada também percor-
reu os municípios de Iracemi-
nha e Cunha Porã. No domingo 
(20), pela manhã, os cavaleiros 
retornaram para Maravilha, 
onde andaram pelas ruas da ci-
dade. Depois, reuniram-se na 
sede Clube do Cavalo Freio de 
Prata para o almoço de encer-
ramento.

De acordo com os integran-
tes do Clube do Cavalo Freio 
de Prata, as cavalgadas resgatam 
a história do desenvolvimento 
da região. “Queremos resgatar 
a história dos antepassados e da 
nossa região. Com a cavalgada, 
elevamos o senso de conserva-
ção da natureza, dos cuidados e 
respeito com os animais, além 
de fazermos novas amizades e 
conhecermos mais os municí-
pios que pertencem a Amerios”, 
salientam os integrantes.

O evento teve o apoio do 
Funcultural, Secretaria de Es-
tado de Turismo, Cultura e 

Cavalgada retornou a Maravilha pela Rua Duque de Caxias Tradição também é repassada às crianças

Churrasco foi servido aos cavaleiros Grupo que participou da Cavalgada da Integração

Esporte e do Governo de Santa 
Catarina.

“Agradecemos a todas as co-

munidades que nos receberam 
com muito orgulho e satisfação, 
que prepararam a refeição e café 

e arrumaram lugares para per-
noite dos grupos. Agradecemos 
também os jovens, as crianças e 

os colaboradores que ajudaram, 
e muito, neste evento”, frisaram 
os organizadores.

Comissão esteve reunida na manhã de terça-feira (22) para defenir últimos 
detalhes da Caminhada das Lanternas e Natal Maravilha
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Maravilha

Bom Jesus do Oeste

Copa Iguaçu de Motocross movimentou Linha Barro Preto
A 7ª Etapa da Copa 

Iguaçu de Motocross do 
Paraná aconteceu no úl-
timo final de semana (19 
e 20). De acordo com o 
presidente do motoclube 
organizador do evento To-
tal Racing, Claudecir da 
Silveira, a etapa é a única 
do Paraná que vem para 
Santa Catarina. “E, vai 
vir todo o ano para cá”, 
salienta.

No sábado, houve 
apresentação com a F-250 
noturna, campeã brasileira 
da MTM. No domingo, 
aconteceram as disputas 
do Motocross.

Na Categoria Nacio-
nal, que teve a presença de 
19 pilotos, o piloto mara-
vilhense Juliano Primon, 
patrocinado pela Plast 10, 
obteve a 1ª colocação. Na 
Categoria 230, que tinha 
16 pilotos, Primon tam-
bém ficou em 1º lugar. Já 

na Categoria 180, o piloto 
Costelinha, patrocinado 
pela Total Motos e Plast 
10, obteve a 2º coloca-
ção. Na Categoria 125, 
Victor Fontana ficou em 
3º lugar, patrocinado pelo 
Despachante Fontana de 
Água Frias. Estes pilotos 
são maravilhenses. “Mas, 
90% dos pilotos eram do 
Paraná, devido a copa ser 
do Paraná”, explica Clau-
decir. Segundo ele, o pi-
loto Juliano Primon está 
em 1º lugar na Categoria 
Nacional do campeonato 
do Paraná e em 2º lugar 
na Categoria 230.

A equipe Total Racing 
agradece a Secretaria da 
Saúde, Corpo de Bombei-
ros, Ivan Canan, popular 
Bigode, Marcleor Radin, 
Ilário Canan, Nina, Sen-
na Som, Patrimonial e a 
todos que ajudaram e par-
ticiparam do evento.

Fotos: Giovar Juarez – Jornal O Líder

Juliano Primon ficou em 1º lugar em duas 
categorias: Nacional e 230

Bombeiros e Polícia Militar receberam homenagem 
pela colaboração no Motocross

Abertura das competições, no domingo (20) à tarde

Equipe organizadora do evento

Piloto Costelinha obteve a 2º colocação na Categoria 180

Evento contou com a presença de grande público Primon fez várias manobras

Torneio Regional de Pesca atraiu toda a região
O 11º Torneio Regio-

nal de Pesca aconteceu em 
Bom Jesus do Oeste, no 
domingo (20), no pesque 
pague Ceccon, na Linha 

Lageado das Flores. 
A abertura do evento 

aconteceu às 10h, segui-
do de almoço. O início 
do torneio aconteceu às 

14h. Os ganhadores do 
torneio foram: 1º lugar 
– Ana Paula Merggen, de 
Maravilha. Pescou uma 
Húngara de 3,335 kg e 

ganhou R$ 300,00; 2º lu-
gar – Paulo Paiva, de Ma-
ravilha. Também pescou 
uma Húngara, de 3,280 
kg e ganhou R$ 200,00; 

3º lugar – Edson Phillip-
sen, de Maravilha. Pescou 
um peixe de 2,680 kg e 
ganhou R$ 100,00.

O pesque pague Cec-

con agradece a todos que 
participaram do evento 
e também a equipe De 
Verde, que trabalhou no 
torneio.

Fotos: Cleusa Regner – Jornal O Líder

Muitas famílias se reuniram para pescar Parte dos organizadores do evento Vice-prefeito Volmir Ceccon, vereador Vilmar, ganhadores, prefei-
to Sérgio Persch, vereador Clair Serpa e proprietário Valter Ceccon
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Empresários e representantes prestigiaram o jantar

 Ivone e Roque, Geferson e Caroline e 
Gelci e Lorivan presentes

Família Becker com César Meurer e esposa

Lino Ranzan e famíliaMúsicas e piadas animaram a noite
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Representantes da Dyscarpa realizam confraternização

Para marcar o encerramento 
das vendas do exercício 2011, 
representantes comerciais da 

Dyscarpa se reuniram para uma 
confraternização no sábado (19), na 

Cantina Italiana, em Maravilha. 
A Dyscarpa trabalha com comércio 

e representações de calçados e 
tem como diretor comercial o 
empresário Zeferino Dalmago, 

da Cia do Sapato. Além dos 
representantes, esteve presente Ari 

Endres, proprietário da fábrica 
dos calçados da marca Gabriele 
Cristina, de Horizontina/RS.
De acordo com Dalmago, a 

Dyscarpa atende lojistas das regiões 
Oeste, Meio Oeste, Sul e Norte 

de Santa Catarina, Missões e 
Serra Gaúcha, e Oeste e Sudoeste 

paranaense, com as marcas 
Pamplim, Gabriele Cristina, Sonho 
de Criança, Pé Gatinho, Vezzury, 

Carícia, Pittarello e Miuzzi.

Fotos: Giovar Juarez - Jornal O Líder

Zeferino e Marli Dalmago com representantes da Dyscarpa

 Empresários Lorivan Weber, Berté e Dalmago entre o presidente 
da Associação Empresarial, Vitaliano Tonkiel, o presidente da 

Câmara de Vereadores, Janir Signor e o gerente da Sicoob Credial

Renato, Elzira, Silvânia e André 

 Zeferino Dalmago e família



 Invernada adulta obteve o 3º lugar

O professor Jeferson 
de Quadros Moreira 

conquistou o 1º lugar 
na chula adulto

O 3º lugar gaita pianada 
adulto foi conquistado 

pelo gaiteiro Luiz 
Matheus Vedovatto

Grupo mirim, juvenil e adulto no rodeio em Chapecó

A mãe Natacha Kesseler, os avós Roselei  e Romaldo 
Kreuzberg comemoram a chegada de Eduardo Kesseler, 

que nasceu no dia 16 de novembro...  saúde e felicidade é 
o que desejamos pra esse garotinho lindo!
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Divulgação

CTG Juca Ruivo participa do 
2º Rodeio Internacional Crioulo e 
Artístico e 5º Rodeio Nacional de Chapecó

A invernada artística do Centro de Tradições Gaúchas Juca 
Ruivo, participou do 2º Rodeio Internacional 

Crioulo e Artístico e 5º Rodeio Nacional de Chapecó, 
nos dias 18 a 20 de novembro, no Parque de 

Exposições Tancredo Neves (EFAPI).
O grupo obteve bons resultados, recebendo no total 11 

troféus, nas categorias: 3º lugar grupo de danças adulto; 1º 
lugar chula adulto com Jeferson de Quadros Moreira; 1º 

lugar gaita ponto adulto com Ricieri Mocelin; 1º lugar gaita 
pianada juvenil com Julio Manoel Gomes Jr; 2º lugar chula 
trio mirim com Yuri Moreira, Leonardo Fávero e Fernando 

Fávero; 2º lugar na gaita pianada adulto com Ricieri 
Mocelin; 3º lugar gaita pianada adulto com Luiz Matheus 
Vedovatto; 3º lugar na declamação prenda veterana com 

Silvana Luizinha da Silva; 3º lugar declamação peão 
veterano com Altair Gonçalves da Silva; 3º lugar com a 

declamação peão mirim com Yuri Moreira e conquistou o 
3º lugar na chula trio adulto com Julianderson Panegalli, 

Ricieri Mocelin e Jeferson Moreira.
O professor Jeferson de Quadros Moreira agradece aos 

pais, a patronagem e todo o elenco artístico pelo esforço 
e dedicação que fizeram para estar em mais um evento 
levando o nome do CTG Juca Ruivo e de Maravilha.
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Miriam faz ameaças ao mi-
litar caso ele atrapalhe o casa-
mento dela com José. Filinto faz 
chantagem com Miriam. O mi-
litar diz que se ela não for para 
a cama com ele, contará a José 
o caso que os dois tiveram. Pa-
dre Bento revela a padre Inácio 
que está com vontade de denun-
ciar os guerrilheiros, pois eles 
são terroristas. Jandira afirma a 
Batistelli que não pode ser co-
nivente com a ideia de matar o 
agente da CIA. Ela fala em dei-
xar o movimento guerrilheiro. 
Durante o jantar, Padre Bento 
pede aos guerrilheiros que não 
planejem crimes dentro da igre-
ja. Jandira apoia padre Bento. 
Heloisa, Bartolomeu, Marta e 
Henrique contam a Thiago que 
estão a caminho do congresso da 
UNE em Ibiúna, no interior de 
São Paulo.

Renato se aproxima de Ali-
ce. Lúcio conta para Manuela 
e Iná sobre a recuperação de 
Ana. Lúcio explica a Manue-
la e Iná como será a rotina da 
recuperação de Ana. Laudelino 
consegue provar a Wilson que 
não foi Moema quem escreveu 
a carta que recebeu. Vitória leva 
Bárbara para a casa de Marcos 
e ele desiste de sair com Dora. 
Manuela confessa a Iná que está 
com medo de contar para Ana 
sobre seu relacionamento com 
Rodrigo. Ana tenta balbuciar o 
nome de Manuela. Lúcio pede 
que Eva não deixe Ana presen-
ciar nenhuma crise familiar. 
Alice desconfia de Renato. Cris 
e Jonas discutem por causa de 
Tiago. Francisco reclama de 
Nanda e Lui tenta contornar 
a situação. Lúcio leva Manuela 
para ver Ana.

Maruschka pede que Ticiano 
contrate um detetive para foto-
grafar Alberto e Sarita juntos. 
Rubinho descobre que Lucena 
vai se casar e decide ajudá-la. 
Maruschka arma um plano para 
sabotar o vestido de noiva de 
Claudia. Felizardo se desentende 
com Marisol e Agenor alerta o 
pai que a confecção precisa dela. 
Joselito sugere que Iara volte a 
procurar o diário de sua mãe. 
Valério comenta que Vicente é 
procurador do estado e Alberto 
fica bastante preocupado. Mir-
ta vai a um cassino clandestino. 
Ricardo pergunta o verdadeiro 
nome de Ana Girafa. Claudia 
se desanima ao ver os vestidos 
da Comprare. Rubinho dá uma 
joia de presente para sua noiva. 
Brites recebe uma carta anônima 
e conclui que foi enviada por 
Locanda.

Teodora tenta convencer 
Quinzé a deixá-la ficar em sua 
antiga casa. René pede para 
Tereza Cristina não pressionar 
Patrícia. Griselda e Vilma 
ficam chocadas com uma das 
candidatas que se apresenta 
para o emprego. Teodora se joga 
no mar e Quinzé corre para 
salvá-la. Griselda conversa com 
sua equipe de trabalhadoras. 
Antenor entrega o cartão de 
Beatriz para a mãe. Pedro Jorge 
reclama dos avós para Danielle. 
Celeste enfrenta Baltazar. Fábio 
e os amigos pedem para Wallace 
falar sobre sua carreira. Letícia 
diz a Juan Guilherme que ainda 
não descobriu quem tentou unir 
os dois. Griselda não gosta de 
saber que Teodora, Pereirinha 
e Enzo estão morando juntos. 
Zuleika se preocupa com o 
estado de Rafael.

Rita fica na dúvida, mas de-
pois de uma conversa, acaba 
sendo convencida por Francisco. 
Ernesto vai até o Cantinho do 
Severino. O ex-presidiário co-
meça a provocar e Severino par-
te para a briga. Valdisnei conse-
gue conter o patrão. Ernesto vai 
embora prometendo vingança.  
Elton vai até a construtora para 
conversar com Regina. Como 
ele não a encontra, decide voltar 
outro dia. Na saída ele encon-
tra Adalberto. Após uma troca 
de farpas, os dois quase brigam. 
Adalberto liga para Margarida e 
conta que encontrou Elton na 
construtora de Regina. Ernesto 
fica surpreso com inesperada vi-
sita de Cleber. Margarida exige 
que Elton fale a verdade sobre a 
visita que ele fez à construtora 
de Regina. Falso, ele afirma que 
tentou interceder por Francisco.

PASSATEMPO
HORIZONTAIS:
1 – Obra científica 
ou literária de grande 
extensão. Plantio de 
amieiros. 2- Execu-
ção de encomendas. 
Espécie de diário 
on-line, pessoal ou 
não, atualizado re-
gularmente. 3- Ma-
nifestação de afeto. 
Gemido de agonia. 
4- Terreno em frente 
às igrejas. Vestuário 
da mulher que fica 
da cintura pra baixo. 
5- Preposição que de-
signa posse. Alterna-
tiva. Propriedades. 6- 

Nome feminino. Reflexão de um som. Aperta com nó. 7- Que pessoa. Los Angeles 
pertence.  Alumínio. 8- Composição dramática. Feiticeira. 9- Que me pertence. 
Giro circular sobre um dos pés. 10- Adorno. Espécie de pato. 11- Trabalho feito de 
noite, fora do horário normal. Essência odorífera. 
VERTICAIS:
1 – Revestida de laca. Gosta muito de. 2- Imposto sobre o valor acrescentado. Son-
dagem. 3- Dança e músicas populares. Multar. 4- Encontro de “a” com “o”.  Fútil. 
5- Que tem prazer em fazer mal. Voz de algumas aves, principalmente de macho. 
6- Elemento de formação que exprime a idéia de vida. Voz do gato. 7- Fileira. Lan-
çar a bola para o inicio de uma jogada. 8- Encontro de “me” com “o”. Partícula que 
indica que um verbo está na voz passiva. Misturar com água. 9- Gênero de répteis 
sáurios. Poeta primitivo entre os gregos. 10- Estudante. Possui. 11- Fêmea do leão. 
Nome que se dava aos bairros dos Judeus.

Solução 19-11:
ABAR – ABRA – ACERBAR  - ACHEGA – AFASIA – AFIA – AI - AIA – AM – AO – 
AORTA – AR – ARAR – ARES – ARO – ARREBOL – ÁS – ASPAS – AU – AV – AVESSAS 
– AVISO – BAR – BR – BUS – CAMARNEIRO – COLA – COR – ENODOAR – ER – 
ESTADULHO – EUTIMIA – GARABULHA – GR – IAS – IDAS – II – LATA – MARAU 
– MASTRO – MATE- MIO – MM – MO – NAPA – OCO – OS – OU – PÁSSAROS – 
PROTERVO – REDE – RI – RISOS – ROL – RUA – SINA – SISO – TROAR – URA – USE.

Macarrão 
com Presunto 

e Frango
Ingredientes:
250g de macarrão cozido
5 fatias de presunto sem 
capa de gordura 
1 lata de ervilha 
frango cozido e picado
manteiga a gosto
óleo de soja a gosto
molho de tomate a gosto
parmesão a gosto

Modo de preparo:
Refogue na manteiga ou 
óleo o presunto picado, 
o frango e as ervilhas. 
Acrescente o molho de 
tomates. Junte esta mis-
tura ao macarrão cozido. 
Acrescente bastante quei-
jo ralado. Mexa bem. Ar-
rume em um refratário, 
cubra com mais queijo 
ralado e leve ao forno por 
alguns minutos.



População e autoridades participaram da audiência

No próximo final de sema-
na, dias 25, 26 e 27, ocorre a 7ª 
edição da Feira de Integração dos 
Municípios do Entre Rios (Expo-
merios). Estarão expostos produtos 
coloniais, máquinas e equipamen-
tos para pequenas agroindústrias, 
mostra de artesanato e shows cul-
turais, no Parque de Exposição 
Carlos Alberto Begrow (Tomatão). 
Os 17 municípios de abrangência 
da Amerios poderão expor e co-
mercializar os produtos da micror-
região.

O coordenador da Comissão 
Central Organizadora, Marcos 
Orso, nos fala sobre a 7ª Expome-
rios.

Como partiu a ideia de ini-
ciar a Expomerios?

Em 2001, a Amerios me con-
tratou, juntamente com o médico 
veterinário Clair Lorenzeti, para 
desenvolver um projeto de agre-
gação de valores as propriedades 
rurais, através das agroindústrias 
familiares. Os objetivos eram fo-
mentar as novas iniciativas, or-
ganizar e legalizar as já existentes, 
alguns entraves legais a serem en-
frentados (ambientais e sanitários).

Após visitas a diversas feiras no 
Rio Grande do Sul, Paraná e Santa 
Catarina, surgiu a dificuldade de 
ter equipamentos adequados para 
as pequenas agroindústrias. Inicial-
mente pensou-se em realizar uma 
feira de equipamentos com a par-
ticipação de diversas empresas dos 
três Estados do Sul. Porém, para 
um evento regional, seria necessá-
rio algo diferente. A agregação de 
valores nas pequenas propriedades 
vai além das agroindústrias, temos 
os produtos coloniais, o artesanato, 
a fruticultura e a riqueza cultural 
da região, todos estes setores seriam 
os objetivos de uma feira diferen-
ciada, tendo como foco principal 
os municípios e seus potenciais. 
O expositor não tem custo de es-
tande para expor seus produtos, 
bem como os visitantes tem aces-
so gratuito a toda programação do 
evento.

Como estão os preparativos 
para a 7ª edição?

A Comissão Central Organiza-
dora, através de suas diversas sub-
comissões, vem trabalhando nos 
setores de alimentação, segurança, 
agricultura, artesanato, show ar-
tísticos e culturais, equipamentos 

7ª Expomerios promete ser a maior 
dos últimos anos
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para agroindústrias familiares, des-
file para escolha da rainha, festival 
escolar da canção, shows especiais, 
divulgação, infraestrutura, proje-
tos, decoração, administrativo, fi-
nanceiro, saúde e segurança.

Os municípios estão motiva-
dos e organizados para fazer desta 
a maior e melhor das feiras já rea-
lizadas. Tudo transcorre dentro da 
normalidade, a prioridade no mo-
mento é a preparação do Parque 
de Exposições de Maravilha e dos 
estandes.

Terá um diferencial das feiras 
anteriores para essa edição?

O grande diferencial desta 7ª 
edição é a participação dos cole-
giados da Amerios na organização 
da feira, os colegiados de agricul-
tura, educação, cultura e turismo 
e social, colaboraram durante todo 
este ano, em suas assembleias, na 
organização de todos os atrativos 
do evento.

Outro ponto a ser destacado 
é o empenho dos municípios na 
organização dos seus estandes, sen-
do que cada município possui em 
média cinco estandes, e estes estão 
sendo cuidadosamente planejados 
para surpreender positivamente 
os visitantes, mostrando todo o 
seu potencial. Ainda participará 
da Expomerios 2011 o Caminhão 
do Cheff Muller, que possui um 
programa nacional na TV a cabo, 
o qual virá com muitas receitas, 
esculturas em frutas, legumes e co-
midas típicas da região, oferecendo 
pequenas porções aos visitantes 
sem custo.

Qual é o total de expositores 
para este ano?

Internamente no pavilhão se-
rão montados 120 estandes, sendo 
que destes 90 são para os municí-

pios filiados a Amerios, 10 serão 
dos apoiadores e os outros 20 serão 
destinados a exposição de máqui-
nas e equipamentos para agroin-
dústrias familiares. Ainda na área 
interna do pavilhão será montada 
a tenda de café colonial, organiza-
do pela Cooperativa de Produção 
Agroindustrial Familiar de Mara-
vilha (Copamar), que servirá aos 
visitantes os produtos das agroin-
dústrias da nossa região.

Na área externa do parque terá 
10 estandes na praça de alimen-
tação, e próximo ao campo ficará 
a área de exposição de máquinas 
agrícolas, veículos e o parque in-
fantil. Havendo a necessidade te-
remos espaços para montagem de 
mais 12 estandes na área coberta 
próxima a praça de alimentação.

Quais as expectativas para a 
7ª Expomerios?

A expectativa da coordenação, 
equipe da Amerios e de todos os 
municípios é enorme. Espera-se 
excursão de diversas regiões do 
Estado e dos Estados vizinhos, 
nesta que é a única feira realizada 
por uma associação de municípios 
e uma das maiores no setor de 
máquinas e equipamentos para 
agroindústrias familiares. É uma 
feira diferente, feira da integração 
dos municípios de abrangência da 
Amerios.

Programação
A abertura oficial será às 

20h, após, às 21h haverá show 
com Deivid & Eduardo e às 
22h30 o desfile com escolha da 
rainha da Expomerios e show 
com Keila Lima & Rafael.

No sábado (26), às 10h abre 
para a visitação nos estandes. 
Durante a tarde, a partir das 16h 
começa o 4º Festival Escolar da 
Canção e às 18h será servido o 
café colonial pela Copamar. Às 
20h haverá show com a banda 
Anuska; 21h com a banda Stella 
Di Pietra; 22h Leocir & Valde-
cir e às 23h30 show com a ban-
da Movimentos.

Para domingo (27), está 
programado os shows culturais, 
com início às 13h30, onde cada 
município terá 10 a 12 minutos 
para qualquer apresentação cul-
tural. Às 17h30, a terceira idade 
também terá seu espaço para o 
desfile que demonstrará as várias 
etnias culturais da região.

 Coordenador da 7ª Expomerios, 
Marcos Orso

Maravilha

Tigrinhos
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Audiência pública define emenda de 
iniciativa popular

A construção de um posto de saúde do interior 
foi elencada como a maior prioridade

Com o objetivo de indicar 
as prioridades da comunidade 
local, visando o encaminha-
mento de emendas populares 
que integram a Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) da União, foi 
realizada uma audiência públi-
ca na terça-feira (22), na Câma-
ra de Vereadores de Maravilha.

Por meio das emendas de 
iniciativa popular, 4,9 mil mu-
nicípios com população de até 
50 mil habitantes poderão indi-
car emendas para o Orçamento 
da União em valores de R$ 300 
mil a R$ 600 mil, dependendo 
da população. Maravilha pode 
indicar emendas de R$ 600 
mil.

Na audiência pública, ve-
readores, poder público e a 
população em geral decidiram 
pela construção de um posto de 
saúde do interior. Esta emenda 
entra no item ‘Estruturação da 
Rede de Serviços de Atenção 
Básica de Saúde’, publicada em 
edital de chamamento na im-
prensa local.

Agora, a emenda deverá ser 
enviada por sedex à Comissão 
de Orçamento, com data de 
postagem até o dia 10 de de-
zembro. Não há garantia de 
execução, pois elas se inscrevem 
entre as despesas discricionárias 
– que podem ou não ser execu-
tadas pelo Executivo.

Quarta-feira 23 de novembro de 201124
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Pastoral da Criança entregou certificados para 
voluntárias de Lajeado Tigre

No último domingo (20) 
aconteceu no Lajeado Tigre, em 
Tigrinhos, a entrega de certifica-
dos e camisetas para as voluntá-
rias da Pastoral da Criança. 

As voluntárias da comuni-
dade de Lajeado do Tigre são 
Jandira Debastiani, Marilene 
Farinon e Marlene Farinon. Elas 
receberam capacitação do Guia 

Líder da Pastoral da Criança, 
pela equipe paroquial de Mara-
vilha formada por Edina, Auria 
Terezinha, Ivandir e Marcia. 

Após a entrega, o padre Ja-
cinto Birck deu uma benção 
para as líderes desenvolverem 
sua missão com a luz do espírito 
santo. A comunidade prestigiou 
o ato.

Voluntárias foram agraciadas com certificado e camiseta 



Cooperitaipu lança o 14º Itaipu Rural Show
A maior feira de difusão tecnológica do Sul do país acontece de 25 a 28 de janeiro

Cerca de 400 pessoas parti-
ciparam da solenidade de lan-
çamento do Itapu Rural Show, 
realizada na sexta-feira (18), nas 
dependências do Grêmio Recrea-
tivo Pinhalense, em Pinhalzinho. 
O evento contou com a presença 
de autoridades, expositores, em-
presários rurais e profissionais da 
imprensa. 

A 14º edição mantém o slogan 
‘A evolução do agronegócio passa 
por aqui’, e traz como tema a ‘Su-
cessão Familiar – Compromisso 
de todos’, despertando o interesse 
de produtores rurais para a conti-
nuação de suas empresas. 

O Itaipu Rural Show é o 
maior evento de difusão tecno-
lógica do agronegócio do Sul do 
país voltado para a pequena e 
média propriedade rural. “A feira 

Cerca de 400 pessoas participaram da solenidade de 
lançamento do Itapu Rural Show

Fotos: Cleusa Regner/Ilaine Rohden – Jornal O Líder

possui grande importância para 
a evolução das propriedades ru-
rais”, lembra o presidente da Co-
operitaipu, Arno Pandolfo. Na 

oportunidade, Arno falou sobre 
a importância de possuir infor-
mações atualizadas referentes ao 
agronegócio para que os empre-

sários rurais possam aplicar tal 
conhecimento em suas proprie-
dades. 

Um audiovisual, tendo como 
tema principal a Sucessão Fami-
liar, também foi apresentado. No 
vídeo, sete jovens sucessores, resi-
dentes nos municípios de atuação 
da Cooperativa, prestaram seus 
depoimentos ressaltando a im-
portância de se manter no cam-
po. 

Mais uma vez a feira prome-
te ser referência no assunto. A 
14ª edição do Itaipu Rural Show 
está programada para os dias 25, 
26, 27 e 28 de janeiro de 2012, 
reunindo mais de 200 empresas 
que demonstrarão os avanços do 
agronegócio. A expo-feira atrairá 
cerca de 40 mil visitantes e pro-
porcionará grandes negócios. O 

público-alvo é formado por pro-
dutores rurais de pequeno e mé-
dio porte, técnicos e dirigentes 
originários de todo país.

A feira ocupará uma área terri-
torial de 18,5 hectares do Centro 
de Treinamento e Difusão de Tec-
nologias Cooperitaipu, localizado 
no quilômetro 580 da rodovia 
federal BR-282, a um quilôme-
tro do trevo oeste da cidade de 
Pinhalzinho, no Oeste de Santa 
Catarina. 

A realização é da Cooperativa 
Regional Itaipu e conta com o 
apoio da Prefeitura Municipal de 
Pinhalzinho; Sebrae; Senar; Ses-
coop; Governo Federal; Funturis-
mo; Secretaria de Estado da Agri-
cultura e Pesca. Patrocinadores e 
parceiros de longas datas a Cera-
ça, Sicoob Creditaipu e Nutron. 

Opiniões:
Gerente do 

Departamento Técnico, 
Fernando Rohr 
“Itaipu tem o 

compromisso de trazer 
tudo o que é novo. 
Produzimos muito, 

mas sem se esquecer do 
meio ambiente. Temos 

uma propriedade 
politicamente correta”.

Deputado estadual, 
Dirceu Dresch
“A feira traz um 

conjunto de inovações 
e experiências, além de 
perspectivas de futuro 

para a nossa agricultura”.

Deputado estadual 
Mauro de Nadal

“É uma oportunidade 
de mostrar tudo 

aquilo que a 
cooperativa vem 

fazendo em benefício 
de toda a região”.

Deputado federal Celso 
Maldaner

“Lembro da palavra 
desenvolvimento sustentável. 

E, para isso, precisamos de alta 
tecnologia e alta produtividade. 

É isso é o que buscamos no 
Itaipu Rural Show”.

Prefeito de Pinhalzinho, 
Fabiano da Luz

“É uma oportunidade 
de aprender sobre a 

vida no campo, além de 
conhecer a realidade do 
meio rural. E, percebe-
se que a vida no campo 

melhora a cada dia”.

Representante 
do Sebrae, Enio 

Carpegiani
“O sistema 

cooperativista tem 
fortificado e tem 
trazido resultados 

para quem aposta e 
acredita no campo”.

Presidente da Ocesc, 
Marcos Zordan

“A população cresce e temos a 
responsabilidade de alimentar 
este mundo. A feira inova a 

cada ano com tecnologias que 
permitem alta produtividade”.

Presidente da Cooperitaipu, 
Arno Pandolfo

“Temos a certeza que vamos fazer 
um evento bem melhor que no 
ano passado. E, isso se deve a 

participação de muitas pessoas”.

Quarta-feira 23 de novembro de 2011 25
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Mais de 190 pessoas participam do 
Vestibular da UNOPAR em Maravilha

Ansiedade para tudo come-
çar. Olhares atentos às provas. 
Depois, o respiro aliviado de que 
tudo terminou. Foi isso o que 
muitos vestibulandos sentiram ao 
fazer o Vestibular Nacional UNO-
PAR 2012, no domingo (20), na 
UNOPAR – polo de Maravilha. 
Lisandra Lucas, que prestou ves-
tibular para Licenciatura em Pe-
dagogia afirmou estar confiante. 
“Identifico-me com o curso. Gos-
to da área e acredito que tudo vai 
dar certo”, afirma. Lisandra esco-
lheu a UNOPAR pela confiança 
que a universidade passa. “Escolhi 
a UNOPAR pela facilidade, por 
ser à distância e por ser uma uni-
versidade bem conceituada e bem 
falada, aqui e fora daqui”, disse.

O empresário Arlei Unser 
prestou vestibular para Processos 
Gerenciais. “Escolhi a UNOPAR 
devido à credibilidade dos cursos, 
por ser uma vez por semana e pela 
localização, que é em Maravilha”, 
ressaltou.

No polo de Maravilha, parti-
ciparam do Vestibular Nacional 
mais de 190 pessoas. A redação 
tratava do tema ‘A Guerra Contra 
o Tráfico de Drogas’. A direção da 
UNOPAR agradece a todos os 
vestibulandos por acreditarem na 
maior universidade a distância do 
Brasil.

Vestibular agendado
Para quem não participou do 

Vestibular Nacional UNOPAR 
2012, há o Processo Seletivo Agen-
dado, que acontece do dia 24 de 

novembro a 15 de dezembro. Os 
candidatos podem escolher um 
dia e horário já pré-cadastrados no 
site da Unopar para a realização da 
prova, sendo que o tema é escolhi-
do aleatoriamente pelo sistema no 
momento da prova.

Maiores informações podem 
ser obtidas no site www.unopar-
virtual.com.br ou presencialmente 
no polo da UNOPAR em Maravi-
lha, anexo ao antigo seminário. In-
formações também pelos telefones 
(49) 3664-0535 ou 8402-7277. 

Salas lotadas para a realização do Vestibular Nacional

Bom Jesus do Oeste

PMDB realiza Convenção 
Municipal 

Quarta-feira 23 de novembro de 201126

Vários assuntos irão pau-
tar a Convenção Municipal 
do PMDB no próximo sábado 
(26) no Clube 21 de Setem-
bro, em Bom Jesus do Oeste. 

De acordo com o presidente 
do partido, Walter Naujorks, 
inicialmente será realizada a 
eleição para o novo Diretório 
e Comissão Executiva Munici-
pal para os próximos dois anos. 
“Uma chapa já foi definida. E 
dificilmente terá outra”, expli-
ca Walter, detalhando que a 
comissão terá 21 membros.

Posteriormente a eleição, 
34 pessoas serão homenagea-
das pelos trabalhos realizados 
em prol do PMDB do muni-
cípio. “Receberão homenagem 
pessoas desde que Bom Jesus 
do Oeste era distrito de Mo-
delo”, destaca o presidente. 

Entre os homenageados estão 
ex-prefeitos, vices, vereadores, 
presidentes do partido e lide-
ranças.

Conforme Walter, na opor-
tunidade será comemorado os 
45 anos do PMDB em nível 
nacional e os 16 anos a nível 
municipal. “Além das home-
nagens e comemoração, como 
o partido já está preparando as 
eleições para o próximo ano, 
estaremos colocando à dispo-
sição em torno de 30 nomes 
como pré-candidatos”, anteci-
pa. 

O presidente Walter, em 
nome do PMDB, convida a to-
dos os filiados, simpatizantes e 
lideranças regionais para par-
ticiparem do encontro. “Con-
tamos com a participação de 
todos”, finaliza. 



Pinhalzinho
Uma linha de crédito para in-

vestimento foi criada especialmente 
para recompor e renegociar dívidas 
de agricultores familiares em ope-
rações de crédito do Pronaf e do 
Proger Rural e foi aprovada pelo 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA), a pedido do Con-
selho Monetário Nacional (CMN), 
na sexta-feira (18).

Até mesmo as operações clas-
sificadas como “prejuízo” poderão 
ter crédito liberado. A nova linha 
de crédito vale para agricultores 
inadimplentes em operações de cus-
teio e investimento. Com limite de 
R$ 30 mil, o agricultor terá prazo de 
até 10 anos e taxa de juros de 2% ao 
ano para pagar. Ao contratar a ope-
ração, os agricultores deverão pagar, 
no mínimo, 3% do valor total da 
dívida. Agricultores adimplentes 
também podem renegociar suas 
dívidas para prazos mais longos e 
prestações com valores mais baixos.

Os agricultores familiares 

inadimplentes que queiram renego-
ciar a dívida têm prazo até o dia 28 
de fevereiro de 2013 para solicitar 
ao agente financeiro a contratação 
do crédito. Para os adimplentes, o 
prazo é até o dia 29 de fevereiro de 
2012. Para acessar a nova linha, o 
agricultor precisa apresentar Decla-
ração de Aptidão ao Pronaf (DAP) 
dentro do prazo de validade. 

De acordo com o secretário 
de Agricultura Familiar do MDA, 
Laudemir Müller, a criação da linha 
de crédito de investimento pelo Go-
verno Federal cria uma oportunida-
de para que os agricultores possam 
renegociar suas dívidas, com igual-
dade para todos. “É uma decisão 
inédita na história dos 15 anos de 
existência do Pronaf. A linha vai 
beneficiar um conjunto de famí-
lias, tanto inadimplentes, como as 
adimplentes com dificuldade de pa-
gamento. É uma nova chance para 
os agricultores familiares voltarem a 
acessar o crédito, melhorar a produ-

ção e gerar renda”.
Com a medida serão beneficia-

dos um conjunto de agricultores 
familiares enquadrados no Pronaf e 
Proger Rural que não conseguiram 
pagar as operações de financiamen-
to dos Programas, principalmente 
entre 1999 e 2007, nas operações 
dos Grupos “C”, “D” e “E” e no 
Proger Rural Familiar. 

Os agricultores poderão fazer 
o pagamento de dívidas das se-
guintes operações de crédito rural: 
operações de custeio do Pronaf con-
tratadas até 30 de junho de 2010, 
contratações de investimento do 
Pronaf que na data de publicação da 
resolução encontram-se em situação 
de adimplência, se contratadas até 
30 de junho de 2008, ou inadim-
plência, se contratadas até 30 de 
junho de 2010, e, contratações de 
custeio ou investimento do Proger 
Rural Familiar contratadas até 26 
de junho de 2003 a 28 de junho de 
2004. 

Renegociação de dívidas da agricultura familiar é aprovada

Retornando as atividades, após 
30 dias de afastamento médico, o 
ministro da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Mendes Ribeiro Fi-
lho, participou da abertura do Pro-
grama de Imersão no Agronegócio 
Brasileiro, na segunda-feira (21).

Sobre o Programa, o ministro 
lembrou que esta ação é uma chan-
ce de aprofundar os conhecimentos 
sobre as características do agrone-
gócio. “É uma oportunidade única 
para os senhores conhecerem de 
perto como o Brasil chegou à con-
dição de quinta potência mundial 
e de segundo exportador do mun-
do”. Mendes Ribeiro Filho lembrou 
que o Brasil mantém sua produção 
agropecuária entre as mais prósperas 
do planeta.

O secretário de Relações Inter-
nacionais do Agronegócio, Célio 
Porto, afirmou que o Brasil é um 
dos países mais competitivos em 

agronegócio do mundo. “Escolhe-
mos diplomatas em embaixadas 
estratégicas às exportações agrícolas 
brasileiras para trazê-los ao Brasil 
e visitarem as regiões produtoras, 
conversar com os exportadores e 
conhecer os gargalhos e facilidades. 
Com isso, eles podem ajudar a pro-
mover o comércio e defender a ima-
gem do agronegócio no exterior”.

O diplomata Fabiano Burghar-
dt, que está há um ano e meio na 
Embaixada do Brasil em Jacarta, na 
Indonésia, participa do programa 
de imersão e acredita que este da 
uma visão abrangente e in loco dos 
vários setores da produção agrícola 
brasileira que vai ajudá-lo a desen-
volver o seu trabalho no exterior. 
“Nós também defendemos o agro-
negócio brasileiro lá fora”. O Brasil 
vende para Jacarta, principalmente, 
soja e açúcar e pretende abrir o mer-
cado para carne bovina e de aves.

Programa de Imersão destaca 
agronegócio brasileiro

Na segunda-feira (21) foi reali-
zada uma reunião na sede da CDL 
de Pinhalzinho. O encontro tratou 
da instalação de um laboratório 
de análise de leite no campus da 
Udesc Pinhalzinho. Atualmente, 
nenhum laboratório é certificado 
em Santa Catarina e a demanda de 
análises do setor leiteiro do Estado 
é enviada para Curitiba (PR) ou 
Passo Fundo (RS).

Na oportunidade o reitor da 
Udesc, Antonio Heronaldo de 
Sousa, afirmou que a universidade 
irá construir o laboratório de leite 
e também um setor específico para 
pesquisas, as usinas, onde serão 
pesquisadas as características do 
leite da região Oeste, além de no-
vas possibilidades tecnológicas para 
aperfeiçoar a produção leiteira.

Além da apresentação dos 
projetos pelos representantes da 
Udesc, foi comentada a necessida-
de de agilizar a compra dos equi-
pamentos que seriam o “recheio” 
das novas instalações. Conforme 
explicado pelo reitor, se a sociedade 
organizada e representantes políti-
cos participarem de forma efetiva, 
o processo será muito mais ágil.

Neste sentido, o deputado es-
tadual Mauro de Nadal falou da 
representatividade política que 
a nossa região tem e que deste 
modo podemos buscar os recur-

sos necessários para adquirir os 
equipamentos, garantindo as-
sim que os laboratórios entrem 
em funcionamento com antece-
dência. “Este laboratório é uma 
necessidade de toda região. Por 
este motivo viemos somar forças 
nesse processo para auxiliar no 
que for possível. Ao tornar este 
laboratório realidade, iremos tra-
zer uma importante ferramenta 
para auxiliar nossos produtores 
de leite nos avanços de qualida-
de e ajustes técnicos, inclusive da 
Normativa 51”, aponta o depu-
tado Mauro.

 
Vantagens da instalação do 

laboratório de leite na região
- Agilidade nas análises per-

mitindo maior controle de qua-
lidade e deste modo agregando 
maior valor ao produto;

- Credibilidade das análises 
por este laboratório ser dentro de 
uma universidade;

- Importante ferramenta para 
os técnicos de cooperativas e pro-
dutores se ajustarem com eficiên-
cia à Normativa 51;

- Pode-se fazer ajustes na ali-
mentação, manejo e analisar o 
produto final, leite, para saber se 
alcançou o objetivo;

- Produtores recebem mais 
pela qualidade do leite.

Udesc anuncia instalação de laboratório 
de análise de leite
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Condições climáticas
Os períodos de chuva são os mais perigosos, pois a água mistura-se 

com o pó, o óleo e o combustível impregnados na pista, formando 
uma pista bastante deslizante.

Na chuva fraca, a falta de aderência se prolonga, e se o veículo en-
trar em velocidade acessiva em camada d’água, poderá ocorrer o que 
chamamos de aquaplanagem, que é o fenômeno em que ocorre a per-
da de contato entre os pneus e a pista, provocando deslizamento do 
automóvel.

Tire então, nessa situação, o pé do acelerador, não pise no freio e 
nem faça movimentos bruscos com o volante. Você retomará o con-
trole do veículo assim que os pneus voltarem a entrar em contato com 
a pista.

Essa situação com chuva calma é mais preocupante devido às con-
dições das rodovias do nosso país, especialmente em locais onde tem 
muitos acessos às estradas de chão, que acabam levando muita lama 
para a pista. Para evitar acidentes vai depender muito da sua habili-
dade.

No trânsito somos todos pedestres!

A PM enquanto fazia ron-
das pela Avenida Araucária, nas 
proximidades do Bar do Loro, 
por volta das 00h38 de do-
mingo (20), foi procurada por 
T.N.D.E.S., 23 anos, que rela-
tou que ao sair do bar, um ho-
mem aproximou-se dela e come-
çou a insinuar que iria lhe beijar, 
chegando a tocar-lhe nos braços 

e nas costas. Diante da recusa da 
comunicante em permitir tais 
carícias, o homem teria falado 
algumas palavras ofensivas à co-
municante.

O homem foi identificado 
como D.L.O. de 29 anos, que 
relatou a PM que estava conver-
sando com a vítima, e que ela 
começou a insultá-lo.

PM auxilia a amenizar 
discussão

No Bairro Madalozzo, por 
volta das 23h30 de domingo 
(20), por solicitação do D. de 
A., 24 anos, onde este relatou 
que chegou em sua residência e 
P.B. proferiu ameaças por causa 
de uma dívida de aluguel que 
existe entre eles e a irmã do so-

licitante, originando assim uma 
discussão entre ambos. 

Com a chegada da PM, P.B. 
não se encontrava mais no local. 
A PM então orientou o solici-
tante, uma vez que P.B. disse 
que depredaria o veículo de D. 
de A.

Jovem é assediada e chama a PM

Com som de veículo excessivo, 
jovens desacatam a PM

Por volta das 17h20 de sábado 
(19), a guarnição da PM, quando 
realizava ronda pela Avenida Sete de 
Setembro, deparou-se com alguns 
homens em frente à garagem Ama-
rante Veículos, com o som de um 
GM/omega excessivamente alto.

A PM estacionou a viatura 
e conversou com os envolvidos, 
orientando-os para que baixassem 
o som, para que este não viesse a 
perturbar de alguma forma os mu-
nícipes. Os homens receosos e de 
forma alterada ao conversar com a 
guarnição, baixaram o som dizendo 
que o veículo estava dentro do pátio 
e que ninguém iria encostá-lo. 

A guarnição prosseguiu em 
rondas, percebendo que ao sair, eles 
novamente aumentaram o volu-
me. Constatou-se que o som estava 
mais alto do que antes. Os homens 
ao perceberem a presença da guar-
nição, baixaram novamente o som. 

Havia aproximadamente nove 
pessoas sentadas em frente ao local 
consumindo bebida alcoólica. A 
PM perguntou pelo responsável do 
veículo, para que pudesse prosse-
guir com os procedimentos cabíveis 
ao caso (Silêncio Padrão). Foi então 
que J.W., 24 anos, se alterou ao sa-
ber que o veículo seria guinchado. 

No mesmo momento o irmão 
de J.W. passou a desacatar a guar-
nição. Foi dada voz de prisão, mas 
o jovem resistiu investindo contra 
a guarnição. Neste momento o 
irmão também investiu contra a 
guarnição, desacatando os policiais. 
A guarnição teve que fazer o uso da 
força para conter os indivíduos. 

Conforme o Protocolo Silêncio 
Padrão, o veículo foi apreendido e 
encaminhado para o pátio e os in-
divíduos conduzidos à DPCO para 
que fossem tomadas as providências 
cabíveis.  

PM averigua elemento em atitude 
suspeita

Após solicitação anônima, 
a guarnição da PM deslocou-se 
até a Linha Primavera Baixa, por 
volta das 20h30 de sábado (19), 
onde supostamente haviam pes-
soas transitando com motocicle-
tas alteradas, sem habilitação e 

perturbando o sossego dos mo-
radores. 

Nas proximidades foi abor-
dado e identificado C.L.S.L., 
com o qual nada de ilícito foi 
achado. Após revista pessoal o 
homem foi liberado.

Acidente de trânsito 
deixa caroneiro 
de motocicleta 
lesionado 

Na Linha 51, próximo ao 
campo do 4S, por volta das 21h20 
de sábado (19), a PM auxiliou o 
plantão da Polícia Civil a realizar o 
levantamento de um acidente de 
trânsito com vítima.

Os veículos envolvidos, uma 
motocicleta Honda/NXR 150 
bros de Palmitos/SC, conduzida 
por J.N.N., que tinha como caro-
neiro C.B., o qual sofreu lesões no 
membro inferior esquerdo (fra-
tura exposta da tíbia e fíbula) e o 
veículo Ford/belina de Maravilha, 
conduzido por E.E. 

Somente a belina sofreu danos 
de pequena monta. A vítima foi 
conduzida ao Hospital São José 
pela guarnição dos Bombeiros.

Veículo não 
licenciado é 
recolhido pela PM

Em rondas pela Rua Duque 
de Caxias, por volta das 20h de 
sexta-feira (18), a PM abordou o 
automóvel GM/astra de Cunha 
Porã/SC. Ao verificar a documen-
tação do veículo constatou-se que 
o mesmo apresentava débitos de 
licenciamento. O automóvel foi 
notificado e recolhido ao pátio da 
Delegacia de Polícia para a devi-
da regulamentação. 

PM recolhe veículo que estava com 
som excessivo

Por volta das 00h30 de sábado 
(19), a PM atendeu a ocorrência 
de perturbação do sossego alheio. 
A solicitação foi de moradores do 
Bairro São José e Linha Chinelo 
Queimado. Os solicitantes infor-
maram que havia um veículo com 
som alto no Loteamento Esplen-
dor, situado na extensão da Rua 
Duque de Caxias vindo a perturbar 
o sossego dos moradores próximos. 

No local a PM flagrou o au-
tomóvel GM/corsa de São Paulo/
SP, conduzido por um jovem de 
20 anos, com som excessivamente 
alto.

Diante do fato, a PM lavrou a 
apreensão do veículo que foi con-
duzido pelo guincho ao pátio da 
Delegacia de Polícia, e o acusado 
foi detido e conduzido até a DPCO 
para os procedimentos cabíveis.

Segundo a Polícia Militar de 
Saltinho, a ocorrência foi registrada 
na segunda-feira (21), por volta das 
23h40 no Bairro Cidade Alta. Uma 
menina de 16 anos relatou que esta-
va retornando para casa, a pé e sozi-
nha, quando um homem a agarrou 
e tentou estuprá-la. 

A menor entrou em luta cor-

poral com o homem e conseguiu 
pedir socorro a polícia. Quando os 
policiais chegaram ao local, a ado-
lescente estava em estado de cho-
que. 

Ela apresentava vários arranhões 
pelo corpo e ferimentos nos joelhos. 
A menina foi levada ao posto de 
saúde, onde recebeu atendimento.  

Adolescente é vítima de tentativa de 
estupro em Saltinho

A PM atendeu na Avenida 
Sete de Setembro, esquina com 
a Rua José Bonifácio, por vol-
ta das 12h50 de segunda-feira 
(21), um acidente de trânsito 
envolvendo uma VW/brasília 
de Flor do Sertão/SC, o VW/fox 
placas de Maravilha e o VW/
santana de Cruz Alta/RS, que 
se encontrava estacionado. Con-
forme a PM, ninguém se feriu. 
A guarnição isolou o local e la-
vrou o boletim de atendimento 
de acidente de trânsito, toman-
do a declaração dos envolvidos. 

De acordo com a PM, a 
brasília estava com débito de 
licenciamento, sendo notificada 
e posteriormente removida ao 
pátio da Delegacia.

Acidente de trânsito 
com danos materiais 
no Centro de 
Maravilha
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No domingo (20), no Bairro 
Floresta, por volta das 20h40, a 
PM conversou com a solicitan-
te M. da S.L., 41 anos, a qual 

relatou ter se desentendido com 
seu companheiro V.G. de 30 
anos, que havia se evadido do 
local.

A guarnição efetuou buscas 
na tentativa de localizar V.G, 
porém sem lograr êxito. A víti-
ma foi orientada no local.

PM é acionada devido a atrito verbal entre casal

Na Avenida Araucária, por 
volta das 22h30 de sábado (19), a 
PM abordou a motocicleta Hon-
da/CG 125 titan de Maravilha, 
conduzida por A.R.B.

A motocicleta foi abordada 
por estar sem equipamento obri-
gatório (retrovisores), mas duran-
te a abordagem a guarnição veri-

ficou que também apresentava 
outras irregularidades, tais como, 
descarga livre, alteração de carac-
terística (sem rabeta e piscas alte-
rados) e lâmpada queimada (po-
sição da sinaleira traseira). A PM 
recolheu a motocicleta ao pátio da 
Delegacia de Polícia e expediu as 
notificações de trânsito cabíveis.

Motocicleta é recolhida com 
várias irregularidades

Em rondas pela Avenida Arau-
cária, por volta das 01h25 de sábado 
(19), a PM abordou o automóvel 
VW/gol de Maravilha. Ao verificar 
a documentação do condutor, cons-
tatou-se que o mesmo apresentava 
Carteira Nacional de Habilitação 

(CNH) vencida há mais de 30 dias. 
A guarnição notificou o condutor 
pela referida infração de trânsito e 
recolheu seu documento de CNH, 
que foi encaminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil. O veículo foi 
liberado a um condutor habilitado. 

Condutor é notificado por dirigir sob 
influência de álcool

Por volta das 03h20 de sá-
bado (19), na Avenida Araucá-
ria, a PM flagrou o automóvel 
VW/gol de Maravilha, trafe-
gando pela Avenida e promo-
vendo aceleradas e manobras 
bruscas. 

O veículo foi abordado e 
constatou-se que o condutor 
apresentava sinais claros de 
embriaguez alcoólica, como 
dificuldade na fala, desequilí-

brio e odor etílico, o qual foi 
solicitado que realizasse o teste 
de bafômetro (etilômetro). Já 
na Delegacia de Polícia, ao ser 
realizado o teste de bafômetro, 
ficou constatado o índice de 
0.65 mg/l de álcool no sangue 
do condutor. 

A PM relatou que ante-
riormente ao fato, os policiais 
já haviam sinalizado para que 
o condutor do referido auto-

móvel parasse em virtude de 
sua forma de dirigir o veículo 
estar colocando em risco a se-
gurança do trânsito, porém, o 
mesmo alega não ter percebido 
a ordem dos policiais. O auto-
móvel foi recolhido ao pátio da 
Delegacia de Polícia com o au-
xílio do guincho, foi expedida 
notificação de trânsito ao con-
dutor por conduzir veículo sob 
a influência de álcool.

Acidente de trânsito deixa um dos condutores 
feridos

Na sexta-feira (18), por vol-
ta das 18h20, a PM atendeu 
um acidente de trânsito na Ave-
nida Maravilha. No acidente 
envolveram-se a caminhonete 
Fiat/strada de Maravilha, a mo-

tocicleta Honda/CG 150 titan, 
de Pinhalzinho/SC e a motoci-
cleta Honda/CB 300R de Ma-
ravilha.

O condutor da moto titan 
apresentava lesões pelo corpo 

sendo conduzido ao Hospital 
São José pelo Corpo de Bom-
beiros. A PM realizou o contro-
le do trânsito, ficando o levan-
tamento a cargo do plantonista 
da Polícia Civil.

Veículo com irregularidades é abordado 
pela PM

Em rondas pela Avenida Sete 
de Setembro, por volta das 14h 
de sexta-feira (18), a PM abor-
dou uma caminhonete Ford/
courier CLX, de Guaraciaba/SC. 
O condutor possuía a Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
vencida há mais de 30 dias. Além 

disso, o condutor não portava os 
documentos de porte obrigató-
rio. A guarnição lavrou as noti-
ficações necessárias, liberou o ve-
ículo a um condutor habilitado, 
executou a apreensão da CNH 
do condutor do veículo e tomou 
as demais providências cabíveis.

Condutor é notificado por conduzir 
com CNH vencida

A Polícia Rodoviária Federal 
atendeu três acidentes de trân-
sito na segunda-feira (21), o 
primeiro deles, foi uma colisão 
transversal, por volta das 9h40, 
no km 110,0 da BR-158, em 
Cunha Porã.

Envolveram-se um gol 16V 
de Cunha Porã, conduzido por 

Nelda Lili Marmett, 78 anos, 
que teve lesões leves, e o veícu-
lo VW 24250 conduzido por 
Adair da Silva, 45 anos, também 
de Cunha Porã, que nada sofreu.

O segundo acidente foi uma 
saída de pista no km 627,2 da 
BR-282 em Iraceminha, por 
volta das 13h30. O envolvido, 

Alexandre José da Silva, 33 anos, 
de Chapecó/SC, conduzia um 
renault megane.

No mesmo horário, também 
em Iraceminha, no km 618,0, 
o veículo VW gol saiu da pista. 
Fabio Rodrigues de Paula, 30 
anos, de Maravilha, não teve le-
sões. 

Adolescentes com cigarro de maconha foram 
abordos em frente à escola

Em rondas pela Rua Eli 
Luiz Dadan, em frente à es-
cola Monteiro Lobato, por 
volta das 15h40 de segunda-
feira (21), a PM visualizou 
três adolescentes nas proxi-
midades do Colégio Monteiro 
Lobato em atitude suspeita. 
Tratava-se dos menores T.J. de 
16 anos, J.P. de 14 anos e J.S. 
de 18 anos.

Ao perceberem a aproxi-
mação da guarnição, os mes-
mos se desfizeram de uma 
substância e tentaram se eva-
dir. Durante a abordagem os 
elementos foram submetidos 
à busca pessoal, mas nada de 
ilícito foi encontrado.

A PM recolheu o objeto 
abandonado pelos suspei-
tos que possui característica 

semelhante a um cigarro de 
maconha, sendo que ainda se 
encontrava aceso. 

Os jovens foram condu-
zidos a Delegacia de Polícia, 
acompanhados pelo Conse-
lho Tutelar, para os demais 
procedimentos e entregues ao 
plantonista da Polícia Civil, 
juntamente com a substância 
apreendida.

PRF registra duas saídas de pista e uma colisão 
na segunda-feira (21)

Ex-prefeito de Descanso morre 
aos 70 anos

O ex-prefeito de Descanso, 
Vitório Basso, faleceu na noite 
de domingo (20), com 70 anos, 
vítima de infarto.

Natural de Flores da Cunha/
RS, nascido em 05 de abril de 
1941, Vitório residia em Des-
canso. Era casado com Mônica 
Basso, com quem tinha quatro 
filhos, Roberto, Ronise, Raquel 
e Riciane e cinco netos.

Além de empresário do ramo 
madeireiro e sócio da Rádio Pro-
gresso, ele iniciou sua vida po-
lítica no município, em 1982, 
quando assumiu como suplente 
de vereador na vaga ocupada 
por Ervino Mazzardo, este que 
foi nomeado como prefeito na 
época.

Então assumiu como verea-
dor eleito até 1985, onde ocu-
pou o cargo de presidente da 
Câmara de Vereadores. Ainda 
em 1985 licenciou-se de vere-
ador para concorrer ao Execu-
tivo, quando se elegeu prefeito 

Ex-prefeito de 
Descanso, Vitório Basso

de Descanso. Em 1986 assumiu 
como prefeito e ficou no cargo 
até 1988.

Já no ano de 1992 concorreu 
novamente e foi eleito prefeito 
pelo segundo mandato, assu-
mindo em 1º de janeiro de 1993 
até 31 de dezembro de 1996. 
Basso era um dos expoentes do 
PMDB de Descanso e região.
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Os jogos aconteceram no Estádio Municipal Osvaldo Werner

Celso Roth vê a necessidade de ganhar os últimos jogos do Brasileirão

Com a vitória sobre o Botafogo o Inter está na quarta colocação
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Maravilha já tem os representantes 
do Moleque Bom de Bola

No Estádio Municipal Os-
valdo Werner, foi realizada nos 
dias 16, 17 e 18 de novembro, 
a fase municipal do Moleque 
Bom de Bola, para ver quais as 
equipes irão representar Mara-
vilha na fase microrregional no 
ano que vem.

No naipe feminino a equipe 
da escola Nossa Senhora da Sa-
lete sagrou-se campeã e no nai-
pe masculino o Centro Educa-
cional Raymundo Veit, as duas 
equipes representarão o municí-
pio nos jogos do Moleque Bom 
de Bola. 

O Clube de Jovens Coope-
rativistas Unidos Seremos For-
tes, de Linha Salete, Modelo, 
realizou no último sábado (19), 
no ginásio da comunidade os 
jogos de integração dos sócios. 
Foram disputas as modalidades 
de canastra mista e bocha “48” 
masculino e feminino, onde as 
duplas e os confrontos foram 
sorteados. Após o final das com-
petições foi servido um picadi-
nho aos presentes.

A classificação final ficou as-

sim definida: na modalidade de 
bocha “48” masculino, em 1º 
lugar ficou Licério Reinehr e Al-
ceu Reinehr e em 2º lugar Fabri-
cio Eberardt e Valdecir Pinheiro. 
Na bocha “48” feminina em 1º 
lugar ficou Márcia Jacoby e Va-
nessa Nemerski e em 2º lugar 
Loivane Staudt e Elizabete Bor-
re. Na modalidade de canastra 
em 1º lugar ficaram Mauri Ha-
nauer e Hilário Sausen e em 2º 
lugar Fabricio Eberardt e Eliane 
Hanauer. 

CJC Unidos Seremos Fortes 
realiza jogos de integração

Motivação do Grêmio agora é a 
Sul-Americana

O Grêmio continua na 11ª co-
locação, com 47 pontos, mesmo 
após a derrota de sábado para o Ce-
ará por 3 a 1, no Estádio Olímpico. 
Agora o Grêmio não corre mais ris-
co de rebaixamento, mas também 
não consegue mais uma vaga na 
Taça Libertadores de 2012. A única 
motivação do tricolor para as últi-
mas duas rodadas do Brasileirão é 
uma vaga na Copa Sul-Americana.

Nos próximos finais de semana 
o Grêmio enfrenta o Atlético-GO 
e o Inter, fechando a temporada 
de 2011. Classificam-se para a 
Sul-Americana as equipes entre a 
6ª e a 14ª colocações. “Temos a 
Sul-Americana, espero que ela se 
concretize. Precisamos ganhar os 

dois jogos”, disse o técnico Celso 
Roth.

Para o jogo da penúltima roda-
da do campeonato, domingo (27), 
às 17h no Estádio Olímpico, con-
tra o Atlético – GO, o Grêmio terá 
como desfalque o volante Fernando 
que cumpre suspensão pelo terceiro 
cartão amarelo. Em compensação, 
Brandão e Lúcio, que cumpriram 
suspensão contra o Ceará, ficam à 
disposição do técnico Celso Roth 
para o confronto.

Escudero e Fábio Rochemback 
estão lesionados e têm uma semana 
para se recuperar e voltar ao time. 
Gilberto Silva, com fratura no na-
riz, não deve mais atuar nesta tem-
porada.

Inter pode garantir vaga na Libertadores no 
domingo (27)

A vitória sobre o Botafogo (2 
x 1), no último domingo (20), co-
locou o Inter na quarta colocação 
no Campeonato Brasileiro. Basta 
agora vencer as duas rodadas finais 
para o time ir a Libertadores sem 
necessidade de resultados paralelos. 
O Inter prefere encarar os últimos 
jogos como um mata-mata. “Esse 
time está acostumado a jogar jogos 
decisivos. Vai bem quando entra 
em um mata-mata, em que só sai 
feliz quem vence. A gente tem se 
agarrado numa especialidade do 
Inter. Trazemos isso para os pontos 
corridos. Mas não alcançamos nada 

ainda. Estamos próximos, e agora 
dependemos de nós”, disse Tinga.

O Inter pode garantir classifica-
ção matemática para a Libertadores 
já na próxima rodada se vencer o 
Flamengo, domingo (27) às 17h no 
Rio de Janeiro e chegar ao Gre-Nal 
já classificado para a Libertadores. 

A maior ameaça do Inter é o 
Coritiba, que recebe o Avaí, já re-
baixado, na próxima rodada. Os 
colorados torcem por um empate, 
caso contrário, poderão ser ultrapas-
sados na última rodada, deixando a 
decisão da vaga para o Gre-Nal no 
dia 04 de dezembro.

A Prefeitura de Cunha Porã 
por meio da Casa da Cultura 
e dos organizadores, instrutor 
de xadrez André Nascimento 
e a diretora de Cultura, Geci 
Kreuz, estarão realizando no dia 
03 de dezembro a I Taça Sicoob 
de Xadrez. Os jogos serão na Es-
cola Núcleo Número Um. Será 
um torneio voltado para os alu-
nos do município.

Serão premiados os três pri-
meiros colocados, as duas me-
lhores colocadas no naipe femi-
nino, a revelação do torneio e o 
atleta mais novo. A equipe mais 
bem colocada representada no 
geral pelos seus atletas também 
receberá premiação.

A disputa será no sistema 
suíço, que atualmente é o sis-

tema de disputa mais utilizado 
nos torneios oficiais de xadrez e 
outros jogos, onde jogadores ou 
equipes precisam ser colocados 
em pares, para enfrentarem-se 
entre si. Esse sistema tem a van-
tagem de permitir um grande 
número de participantes com 
um número pequeno e determi-
nado de rodadas sem a necessi-
dade de eliminar participantes. 
Serão cinco rodadas com 30 mi-
nutos para cada jogador. 

O patrocinador oficial do 
campeonato será a Sicoob Cre-
dial, representado pelo presi-
dente Hermes Barbieri, com o 
apoio das seguintes empresas: 
Grupo Kiamor, Grupo Jung, 
Diedrich Móveis e Gráfica Tele 
Artes.

Cunha Porã realiza campeonato de 
xadrez
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divulgação

RETA FINAL
Já estamos na quarta-feira, o jogo do Grêmio foi no último sábado (19), até agora 

não deu para admitir ou aceitar o tricolor jogando em casa, foi de uma inércia, negli-
gência, indiferença... Tchê, o Grêmio não jogou nada, foi surpreendido pelo Ceará que 
tinha um ataque rápido e envolveu o time do Celso Roth. Grande vitória do Ceará que 
continua lutando para não cair na série B.

O Grêmio que abra o olho ou ficará de fora da Sul-Americana também. Próximos 
jogos, domingo (27) no Olímpico contra o Atlético de Goiás e no dia 04 de dezembro 
fecha com o “GRE-nal” no aterro!

FUNDO DO BAÚ
Nem tudo são “flores” no passado das equipes de futebol. Sempre tem os balaqueiros, aque-

les que marcam na história, não pelo lado positivo, por 
exemplo, PAULO CÉSAR CAJU, foi um grande jogador, 
campeão mundial pelo Grêmio. Mas ficou manchado 
pela invenção da história de que o tricolor entrou dopado 
em 83 na final do mundial interclubes. 

 Lançou um livro falando de sua carreira no futebol, 
para divulgar e vender a sua “obra”, criou polêmica para 
chamar a atenção da imprensa e vender o livro. Fábio Koff 
sobre o livro: “O quê? O Caju lançando um livro? Só se for 
pela janela!” Hugo de Leon, capitão do time, lembrou que 
Paulo César Caju não era bem aceito pelo grupo, por suas 
atividades. Na véspera do jogo, ele simplesmente abando-
nou o treino na metade. No final, Renato foi lá onde ele 
estava, queria bater nele. No jogo Caju amarelou, teve que 
ser substituído.

O Grêmio está processando Paulo César Caju, é per-
sona non grata no Olímpico. 

LOVE
Tricolor corre agora para contratar o atacante Vágner Love, o atleta já comunicou aos russos 

que quer atuar no Grêmio no próximo ano e aguarda um acerto entre os clubes para encaminhar 
o desfecho da negociação. Vai ser à base de troca de alguns atletas que o CSKA tem interesse. 

NOVIDADE
Uma dica para você presentear neste final 

do ano, a nova camisa do Grêmio. Novo uni-
forme de número quatro do tricolor já está à 
venda, essa camisa foi escolhida pelo torcedor 
por votação. 

FINAL
A equipe sub 19 do Grêmio 

está na final da Copa Federação 
Gaúcha de Futebol. Serão dois 
clássicos, o primeiro é nesta quarta-
feira (23), no Beira Rio. O jogo da 
volta será no Olímpico, a equipe 
sub 19 vai representar o clube 
na Copa São Paulo no início da 
próxima temporada. 

SECANDO

Item 
mais 

vendido 
na 

lojinha 
do Inter.

E
O Felipe? Não o colorado da Plasel e sim o Azevedo do Ceará, que meteu três 

buchas neles, é fiasco gremista no fim da festa, gremistas vaiaram e pedem a saída do 
Celso Roth. Já deste lado pedimos fica Celso, agora ele já tem o Kleber gladiador e 
querem muito Love em 2012.

OU
Seja, pode disputar o Gre-Nal que ocor-

re no Beira Rio e marca a despedida dos 
dois times do campeonato já com o obje-
tivo principal atingido, mas para isso, além 
de vencer o Flamengo no Rio de Janeiro, 
o Inter terá de torcer por tropeços de São 
Paulo, Botafogo e Figueirense no próximo 
domingo. Dorival Junior evita os cálculos, 
diz que a ordem é manter a concentração, 
por que o céu e o inferno estão a um palmo 
de distância, por isso precisamos manter os 
pés no chão. 

PROJEÇÕES
São positivas para o Inter, depois da conquista dos três pontos no Engenhão, o time 

colorado pode até garantir matematicamente sua classificação para a Libertadores na 
próxima partida, independentemente do que ocorrer na rodada derradeira da compe-
tição. 

DUAS
Vezes três foi o que eles levaram dos cabeças chatas do Ceará, que fez 

cabelo e barba pra cima deles nos dois jogos do Brasileirão 2011, agora 
nem a Sul-Americana está garantida. Quem sabe o Gauchão no ano que 
vem?

DO
Rio de Janeiro, onde levaram cinco do Fluminense saíram tapados de pó de arroz e 

por isso não viram a cor da bola diante do modesto Ceará, time do trapalhão Didi, o 
que se vê, quem está atrapalhado é o tal tricolor imortal, que agonizante durante todo 
o Brasileirão, faleceu no domingo passado (20), está sendo velado e será sepultado no 
Beira Rio, na última rodada do campeonato, marcada para o dia 04 de dezembro. Flo-
res poderão ser enviadas para a Padre Cacique, de preferência azuis e brancas. 

QUE
Pena, o Figueirense que faz boa campanha, mas na hora de vencer um 

dos jogos mais importantes do ano caiu de quatro para o Fluminense, 
agora o sonho em disputar a Libertadores do ano que vem ficou mais 
distante. Até por que no próximo domingo recebe o líder Corinthians, 
que poderá levantar a taça, com vitória sobre o Figueirense e o Vasco ser 
derrotado no clássico carioca diante do Fluminense. 
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Direto ao Ponto

Municípios da Amerios 
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Cleusa Regner – Jornal O Líder
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Motorista mal educado


